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КОМИССИИ
ОБЩЕСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ

Из года в год растут материаль
ное благосостояние и культурный 
уровень советских людей, повы
шаются их требования к работе 
предприятий торговли и общест
венного питания. Сеть этих пред
приятий развивается, на них вне
дряются новые, более передовые 
методы обслуживания населения, 
идет подготовка квалифицирован, 
ных кадров. Но в работе предприя
тий торговли и общественного пи
тания еще немало существенных 
недостатков. В борьбе с этими не
достатками большая роль принад
лежит широкой общественности. 
Под руководством профсоюзных 
организаций в нашей области ра
ботает свыше 3.000 обществен
ных контролеров.

Хорошо работают комиссии об
щественного контроля на пред
приятиях «Сибэлектромотор», 
«Томкабель», ГРЭС-П, в политех
ническом, педагогическом институ
тах. Например, на заводе -«Томка- 
бель» 30 общественных контроле
ров следят за работой закреплен
ных за ними. магазинов, столовых 
и буфетов. Они вскрывают недо
статки, участвуют в обсуждении 
вопросов о работе магазинов и сто
ловых на заседаниях завкомов в 
присутствии работников ’ торговли 
и общественного питания, намеча
ют пути устранения этих недостат
ков.

На электромеханическом заводе 
председатель комиссии, член зав
кома т. Филипенко умело рас
ставляет людей, помогает им, ор
ганизует обмен опытом. Члены 
этой комиссии проверили готов
ность магазинов и столовых к 
летней торговле. Силами об
щественности был проведен массо
вый рейд проверки предприятий 
Томского треста столовых. В нем 
приняло участие около ста чело
век.

В предприятия торговли й обще
ственного питания еще иногда по
падают люди, не заслуживающие 
доверия. Они расхищают государ
ственные ценности, обсчитывают, 
обвешивают покупателей. На борь
бу с этим должна быть направлена 
деятельность общественного кон
троля. Руководители предприятий 
торговли и общественного питания, 
коллективы их, вся ■ обществен

ность должны помогать обществен
ным контролерам выявлять недо
статки, злоупотребления и прнни. 
мать необходимые меры.

В организации общественного 
контроля имеются еще серьезные 
недостатки Некоторые заводские 
и местные комитеты профсоюзов 
формально относятся к подбору 
людей для работы в общественном

контроле. А  выделив людей, на 
этом успокаиваются, не разъясня
ют им их права и обязанности, не 
помогают привлекать к контролю 
более широкий круг трудящихся.

Слабо осуществляется контроль 
за работой торгов общественными 
комиссиями контроля, организо
ванными при них. Этим комиссиям 
предоставлены большие права и 
возможности активно улучшать ра
боту магазинов и столовых. Том
ский облсовпроф недостаточно ру
ководит работой комиссий, не под
держивает с ними постоянной дей
ственной связи.

Так, общественная комиссия по 
гастрономторгу в первое время 
проделала некоторую работу, но 
сейчас давно уже бездействует. 
Непродуманно подошли к органи
зации комиссии по хлеботоргу, по
этому она распалась в первые же 
дни после создания. Председатели 
комиссий не проявили должной на
стойчивости и инициативы, чтобы 
организовать по-настоящему рабо
ту комиссий.

Следует всячески совершенство
вать существующие и развивать 
новые формы контроля. Необхо
димо, чтобы в комиссиях были лю
ди принципиальные, требователь. 
ные, инициативные. С ними сле
дует постоянно работать, обучать 
их всему, что обязан знать кон
тролер, организовать обмен опы
том.

Общественный контроль проф
союзов должен способствовать по
вышению культуры торговли. 
Обязанность контролеров — доби
ваться, чтобы своевременно были 
завезены сезонные товары в мага
зины, чтобы расширялся ассорти
мент товаров и полно и своевре
менно удовлетворялись нужды на
селения. Контроль должен помочь 
работникам общественного пита
ния повысить качество приготов
ления блюд в столовых, внедрять 
прогрессивные формы обслужива
ния в предприятиях торговли.

Практика показала, что в работе 
организаций, осуществляющих 
контроль за предприятиями тор
говли, нужна более тесная связь. 
Работая вместе, они могут прово
дить большие и важные массовые 
мероприятия, направленные на 
улучшение торговли, не будут рас
пылять свои силы. Это повысит 
качество и действенность контро
ля.

Широкий общественный конт
роль — большая сила, способная 
при правильном руководстве ока
зать значительное влияние на 
улучшение советской торговли.

Единый фронт 
биологических и 

сельскохозяйствен
ных наук

Объединенная 
научная сессия

МОСКВА, 1 1  июня. (ТАСС). Сего
дня здесь открылась объединенная 
научная сессия отделения биологиче
ских наук Академии наук СССР и 
Всесоюзной академии сельскохозяй
ственных наук им. В. И. Ленина, по
священная проблемам защиты уро
жая.

Характеризуя задачи сессии, ака
демик-секретарь отделения биоло
гических наук Академии наук СХЗСР 
академик Н. М. Сисакян подчеркнул, 
что важное значение , в борьбе за 
подъем сельского хозяйства принад
лежит научной разработке и внедре
нию высокоэффективных методов за
щиты урожая во время его выращи
вания, уборки и  хранения. Он на
помнил о том, что в решениях XXII 
съезда КПСС и  в постановлении мар
товского Пленума указывалось на 
важность внедрения в сельское хо
зяйство эффективных регуляторов 
роста растений, в том числе герби
цидов. Перед советскими биологами 
и работниками сельскохозяйственной 
науки стоит задача —  исследовать 
те превращения, которые претерпева
ют эти соединения в организме раз
личных растений.

За последнее время в довольно ко
роткий срок было синтезировано мно
го биологически активных веществ. 
Целый ряд препаратов такого дейст
вия уже производится нашей хими
ческой промышленностью. Таковы 
стимулятор роста и созревания пло
дов —  препарат «ТУ», стимулятор 
корнеобразования —  «гетероауксин» 
и другие.

Борьба с вредителями роста расте
ний является одной из важнейших 
задач, стоящих перед биологической 
наукой.

В настоящее время в учреждениях 
отделения биологических наук Акаде
мии наук СССР ведутся работы, на
правленные на изыскание способов 
борьбы с опасными врагами сельско
хозяйственных культур —  саранчой, 
колорадским жуком, белой американ
ской бабочкой, вилтом хлопчатника.

На сессии были заслушаны докла
ды профессора Ю. В. Ракитина «Био
логически активные вещества как 
средства управления жизненньши 
процессами растений»', кандидата 
сельскохозяйственных наук Г. А. Че- 
салина «Химические способы борьбы 
с сорняком в посевах сельскохозяй
ственных культур», кандидата сель
скохозяйственных наук В. Ф. Ладони- 
на «Применение гербицидов при вы
ращивании кукурузы» и другие.

Г о р о д - е е л у  | ОПЕРЕЖАЯ ГРАФИК
В минувшем году коллектив Том

ского завода резиновой обуви освоил 
выпуск деталей для доильных аппа
ратов.

Над освоением выпуска продукции 
для тружеников села много при
шлось потрудиться коллективам цен
тральной лаборатории завода, техни
ческого отдела, цеха формовой и 
неформовой техники, которым руко
водит депутат Верховного Совета 
СССР Н. И. Честикова. В сжатые 
сроки им пришлось освоить новую 
рецептуру изготовления деталей на 
пищевом каучуке, подработать режи
мы вулканизации, смешения, опро-

Больше, 
чем в прошлом 

году
Завод «Томкабель» много продук

ции изготовляет для сельского хо
зяйства. 1 .1 6 8  километров устано
вочного провода, 38  километров 
шлангового провода, 2 7 8  тонн голого 
алюминиевого провода, 56  километ
ров шланговых врубовых кабелей —  
вот что получили колхозы и совхо
зы Российской Федерации и других 
союзных республик только в мае.

—  Материалы для сельского хо
зяйства выпускают пятый и шестой 
цехи. —  говорит начальник отдела 
сбыта т. Плотарев. —  План второго 
квартала по выпуску продукции для 
села выполнить к 15  июня —  так 
решили рабочие. ' ,

А. ДОЛДЙНА.'

бовать новые пресс-формы, составить 
технологические карточки на новые 
изделия, научить прессовщиков 
пользоваться сложными пресс-форма
ми. Мы изготовили дополнительные 
приспособления для облегчения 
съема деталей и механизации закроя 
заготовок. ,

Коллектив завода досрочно выпол
нил план прошлого года по выпу
ску деталей для доильных аппара
тов. В четвертом году семилетки 
план при той же оснастке увеличен 
в три раза, и, кроме нашей области, 
мы получили заказы из Целинного 
края.

Завод изготовляет также чехлы, 
сальники, амортизаторы для ремон
та тракторов и других сельскохозяй
ственных машин. В течение года 
томские резинщики изготовят 1 0 0  
тонн шнура для окантовки стекол 
кабин тракторов Т Д -54 и ТДТ-60,

которые выпускает Алтайский трак
торный завод. Томичи поставят это
му заводу 2 8 5  тысяч различных 
формовых деталей.

На выполнении заказов для сель
ского хозяйства у нас заняты наибо
лее квалифицированные рабочие, в 
совершенстве владеющие смежными 
профессиями. Хорошо трудятся прес
совщицы на гидравлических прес
сах К. Ф. Маркова, А. С. Шепелева, 
Н. А. Карнаева. Они ежедневно дают 
сверхплановую продукцию для сель
ского хозяйства. На 1 1 0 — 1 2 0  про
центов выполняют сменные нормы 
обрезчицы В. Ф. Зайцева, Л. М. Зуб
кова, 0 . Д. Шишова. Коллектив заво
да опережает график по выпуску 
продукции для тружеников села.

Р. БАЛАНДИНА, 
старший инженер технического 
отдела завода.

в  четвертом цехе Томского 
манометрового завода большим 
уважением коллектива поль
зуется наладчик коммунист 
Г. Тартыков. Фрезерные и свер
лильные станки, которые он об
служивает, всегда действуют 
безотказно. Г. Тартыков руко
водит бригадой, которая борет
ся за звание коллектива комму
нистического труда.

На снимке: наладчик Г. Тар
тыков.

фото с . Ланцмана,

Поддермиваем
зырянских

механизаторов
Механизаторы нашего колхоза 

«Северное сияние» горячо поддер
жали решение зырянских механиза
торов отремонтировать уборочную 
технику к 1 июля и за 1 5 — 20  ра
бочих дней убрать урожай. Сразу 
же после окончания весеннего сева 
мы приступили к подготовке ком
байнов. Правление колхоза направи
ло на ремонт уборочных машин луч
ших механизаторов. К 10 июня в 
колхозе полностью подготовлены к 
работе два комбайна с подборщика
ми, заканчивается ремонт остальных 
четырех агрегатов. Комбайнеры 
А. Коростин, А. Шарычев, В. Рыба- 
лов и В. Агарин подготовили и 
сейчас проверяют исправность моло
тильных агрегатов.

Хлеборобы колхоза решили ремонт 
комбайнов закончить не позднее 
1 июля. В колхозе имеются три жат
ки. Сразу же после окончания ре
монта комбайнов механизаторы при
ведут их в порядок. Жатки у нас 
хранились хорошо и поэтому не тре
буют большого ремонта.

В этом году наш колхоз увеличил 
посевы зерновых на 20  процентов. 
Это налагает на механизаторов осо
бую ответственность за своевремен
ную уборку урожая. Нагрузка на 
комбайн Увеличивается.

Как и зырянские механизаторы, 
мы решили убирать хлеба раздель
но. Уборку думаем провести в корот
кий срок —  за 1 5 — 2 0  рабочих 
дней. Все хлеба уберем без потерь.

Н. ХАРИТОНОВ, 
механик колхоза «Северное 
сияние» Бакчарсного района.

Полевая 
всхожесть—  

95 процентов
в  хозяйствах Асиновского района 

идет проверка качества сева по 
всходам.. Государственные комиссии 
по приемке посевов отмечают хоро
шее качество полевых работ на боль
шинстве массивов колхозов «Красное 
знамя», имени Ленина, имени Ка
линина и «Заря».

В колхозе «Красное знамя» поле
вая всхожесть зернобобовых куль
тур определена в 9 2 — 95 процен
тов. Хорошую оценку получили ку  
курузоводы: посевы «королевы по
лей» , чистые, уже обозначились зе
леные квадраты.

Члены комиссии не оставляют 
без внимания ни одного огреха. 
Нынче на отдельных участках лен в 
этом колхозе сеяли по весновспаш
ке. Сейчас вместе с культурными 
растениями тянутся в рост и сорня
ки. Члены комиссии предложили 
правлению артели немедленно орга
низовать прополку засоренных уча
стков, используя конный пропашник 
для обработки рядков льна.

После того] как все засеянные 
поля будут приняты по всходам, ко
миссия доложит результаты провер
ки общему собранию колхозников, 
предложит меры по устранению бра
ка.

И. КОРШУНОВ.

Всесоюзный конкурс на лучший очерк 
на сельскохозяйственную тему

Правление Союза журналистов 
СССР объявило всесоюзный кон
курс на лучший газетный и жур- 
нальйый очерк на сельскохозяй
ственную тему. Цель конкурса —  
показать изменения в сельском 
хозяйстве страны, которые проис
ходят после мартовского Плену
ма ЦК КПСС. В центре очерка дол
жен быть человек —  творец но
вого, прогрессивного в сельско
хозяйственной практике и науке.

Утверждены условия конкурса. 
Участвовать в нем могут все 
журналисты Советского Союза, а

также рабселькоры и работники 
внештатных отделов газет и  жур
налов. Конкурс будет проводиться 
в два тура. Первый тур —  отбор 
лучщих очерков, опубликованных 
Б межрайонных, городских, обла
стных и'республиканских газетах 
и журналах —  проводят правле
ния Союза журналистов союзных 
и автономных республик, бюро 
областных и краевых отделений 
Союза журналистов СССР. Отбор 
очерков, опубликованных в цент
ральных и московских газетах и 
лсурналах, проводит правление

Московского городского отделения 
Союза.

Очерки, прошедшие первый тур 
конкурса, будут посылаться на 
рассмотрение творческой комиссии 
правления Союза журналистов 
СССР до 15  февраля 1 9 6 3  года.

За лучшие очерки устанавли
ваются следующие премии: одна 
первая ^  5 0 0  рублей, три вто
рых —  по 3 0 0  рублей, пять 
третьих —  по 2 0 0  рублей и 10  
поощрительных —  по 1 0 0  руб
лей.

(ТАСС).

Полугодовой план продажи 
молока— к 20 июня

в  первом квартале текущего года 
труженики Кожевниковского района 
успешно выполнили план продажи 
государству молока, мяса и яиц.

Сложились хорошие условия для 
успешного выполнения и полугодо
вого плана заготовок этих продуктов. 
На 1 июня всеми хозяйствами райо
на полугодовой план продажи моло
ка выполнен на 8 3 ,8  процента, мяса 
—  на 6 2 ,9  процента и яиц —  на 
9 0 ,5  процента. Продано государству 
молока 4 1 .3 5 3  центнера при плане 
4 9 .3 4 0 .

Колхоз «Сибирь» полугодовой 
план продажи государству молока 
уже выполнил на 1 0 4 ,9  процента, 
продав при плане 6 .5 3 0  центнеров 
молока 6 .8 5 1  центнер. На 103 про
цента выполнил полугодовое задание 
по продаже молока колхоз имени 
Шевченко, на 1 0 1 ,6  процента —  
колхоз имени XXI съезда КПСС.

Труженики района решили полу
годовой план продажи молока выпол
нить досрочно —  к 2 0  июня и до 
конца второго квартала продать 
сверх плана 4 .0 0 0  центнеров моло
ка.

Во всех хозяйствах сейчас органи
зованы лагерное содержание и круг
лосуточная пастьба дойных гуртов, 
трехразовое доение коров. На боль
шинстве ферм доение коров механи
зировано. Суточные надои молока на 
корову в среднем по району сейчас 
составляют около 10 килограммов. А 
на таких молочнотоварных фермах, 
как Красноярская и Осиновская кол
хоза имени XXI съезда КПСС, Ново- 
покровская колхоза «Заветы Лени
на», ферма М  5 колхоза имени XXII 
съезда КПСС, Мулловинская ферма 
колхоза «Сибирь», на фермах кол
хозов имени Шевченко и имени 
Дзержинского суточные надои моло
ка на фуражную корову доведены 
до 1 2 ,5  литра.

Райком партии и первичные парт

организации уделяют большое вни
мание развертыванию среди работ
ников лшвотноводства социалистиче
ского соревнования, массово-полити
ческой работы. В конце каждой де
кады подводятся итоги соревнования 
доярок и ферм. Они обсуждаются на 
производственных совещаниях. Раз 
в квартал подводятся итоги соревно
вания среди всех животноводов рай
она, а в колхозах это делается еже
месячно. В большинстве колхозов 
применяется дополнительная оплата 
за перевыполнение месячных зада
ний по производству молока.

Агитаторы, работники клубов и 
библиотек часто бывают на фермах, 
проводят беседы, читки газет и жур
налов. Все работники животноводст
ва изучали материалы XXII съезда 
КПСС.

Уверенность в выполнении по
ставленной задачи дают нам успехи 
наших маяков —  лучших пастухов- 
скотников, дояров и доярок. Замеча
тельно трудятся старший пастух кол
хоза имени Шевченко Е. Т. Хижняк 
и его помощники В. А. Филюшин и 
Ф. Я. Заботонов. В мае они обеспечи
ли надои молока по 3 0 5  килограммов 
от коровы. 2 9 6  килограммов молока 
на каждую корову получено в мае 
на Красноярской ферме колхоза име
ни XXI съезда КПСС. Доярка колхо
за имени XXII съезда КПСС Мария 
Емельяновна Сайчук надоила за 5 
месяцев по 1 .6 4 0  килограммов моло
ка от каждой закрепленной за ней 
коровы, Т. В. Ренева, доярка колхо
за имени XXI съезда КПСС, —  по 
1 .6 3 0  килограммов, И. М. Акулов, 
дояр этого же колхоза, —  по 1 .6 2 2  
килограмма. Многие животноводы за 
5 месяцев текущего года надоили бо
лее 1 .5 0 0  килограммов молока от 
коровы.

Благодаря самоотверженному тру
ду передовиков в районе в этом го
ду значительно увеличилось произ
водство молока. Ежедневно государ

ству поступает из нашего района 
более 43 тонн молока.

Труженики колхозов и совхозов 
района с одобрением восприняли ре
шение партии и правительства о 
повышении закупочных цен на 
сельхозпродукты. Теперь хозяйства 
района получают еще большую воз
можность для осуществления меха
низации трудоемких процессов в 
животноводстве, для создания проч
ной кормовой базы, а значит, и для 
увеличения производства продукции 
и снижения ее себестоимости.,

В районе принимаются сейчас все 
меры к тому, чтобы в достатке обес
печить обндественное животноводство 
высококачественными кормами. Са
харной свеклы посеяно 7 7 6  гектаров 
вместо 6 0 0  по плану. В 2 раза уве
личиваются посевы кукурузы. В 
этом году посеяны горох и бобы.

Посев кукурузы произведен по 
хорошо обработанным землям, по 
лучшим предшественникам, квадрат
но-гнездовым способом. Как правило, 
перед севом и после сева почва при
катывалась,

Кукурузоводы района обязались 
вырастить в этом году высокий уро
жай кукурузы —  по 5 0 0  центнеров 
зеленой массы с гектара. Выполне
ние этого обязательства даст нам воз
можность обеспечить скот в полной 
потребности силосом.

Но нельзя сказать, что мы исполь
зуем все возможности для увеличе
ния производства молока. Не везде 
правления колхозов правильно орга
низовали лагерное содержание ко
ров. Не во всех колхозах прояв.ляет- 
ся достаточная забота о людях, осо
бенно о пастухах. Их кое-где не 
обеспечили своевременно плащами, 
добротной обувью, не создали усло
вий для отдыха в поле. Эти , недо
статки устраняются.

Н. КАРНАУХОВ, 
первый секретарь Кожевников- 

сного райкома КПСС.

Принять каЖдое поле
по в с х о д а м

На полях многих хозяйств области 
появились дружные всходы сельско
хозяйственных культур. Сейчас на
ступила ответственная пора для ко
миссий по приемке посевов. Во мно
гих хозяйствах комиссии приступили 
к работе.

Задача территориальных производ
ственных управлений, руководителей 
и главных агрономов хозяйств за
ключается в том, чтобы превратить 
работу комиссий в подлинно общест
венный смотр качества работ, а са
мое главное, чтобы результаты при
емки и заключения комиссий стали 
достоянием всех колхозников, рабо
чих совхозов и широкой обществен
ности. Необходимо добиться также, 
чтобы предложения комиссий немед
ленно претворялись в жизнь.

Однако, пока еще не везде соблю
даются те требования, которые изло
жены в постановлении бюро обкома 
КПСС и облисполкома. В совхозе 
«Рыбаловский», на Губинской ферме 
комиссия приняла посевы, выполнен
ные трактористами А.' В. Кантяевым 
и В. Я. Минкиным, сеяльщиками тт. 
Яичковым и Карбышевым. Од
нако к своему делу комиссия отнес
лась формально. На принятом поле 
ячменя шлощадью в 30  гектаров по
левой столбик установлен небрежно, 
имена исполнителей можно рассмот
реть только в лупу —  они написаны 
простым карандашом. Какую оценку 
дала комиссия —  неизвестно. Не 
указан сорт ячменя. Все это, каза
лось бы, мелочи, но они говорят 
том, что комиссия Губинской фермы 
работает с большими отступлениями. 
В составе этой комиссии А. А. Губин 
—  старший инспектор ’ народного 
контроля, А Н. Хазова — . агроном, 
В. Г. Андреев —  управляющий" фер' 
мой.

В работе комиссий не может быть 
мелочей. Приемочные комиссии обя
заны сделать все для того, чтобы по. 
достоинству оценить труд честных 
тружеников и решительно осудить 
бракодельство.

Подавляющее большинство всхо
дов зерновых и бобовых культур в 
совхозе «Рыбаловский» свидетельст
вует о том, что здесь по-настоящему 
вели борьбу за высокий урожай. 
Управляющие фермами, специали
сты, механизаторы, рабочие совхоза 
вложили много труда, чтобы добить
ся хорошего качества полевых работ. 
На Верхне-Сеченовской ферме этого 
совхоза (начальник отряда тов. Кры
сенка) посеян ячмень на 1 7 0  гекта
рах. Всходы нормальной густоты, 
выровненные, чистые, без огрехов. 
Когда смотришь на это поле, то лиш
ний раз убеждаешься, что при жела
нии и любовном отношении .к  делу 
можно всегда добиться высокого ка
чества полевых работ, а следователь
но, и хорошего урожая.

На полях совхозов и колхозов об
ласти появляются всходы ранних по
севов кукурузы.

Приемочные комиссии должны с 
особой строгостью и вниманием по
дойти к оценке весенне-полевых ра
бот по возделыванию «королевы по
лей». Из общего количества посеян
ной на 10 июня кукурузы 3 2 .5 9 8  
гектаров квадратно-гнездовым спо
собом посеяно только 1 6 .7 7 6  гекта
ров, то -есть половина. Принимая по
севы кукурузы, комиссии обязаны

не только определить точность квад
ратов и соблюдение других агротех
нических требований, но и сказать, 
почему в хозяйстве игнорировали 
квадратно-гнездовой способ сева этой 
культуры, кто виноват в этом? Та
кие же требования должны быть 
предъявлены к оценке посевов и 
других культур.

Хотелось бы обратить внимание 
комиссий, чтоб при приемке посевов 
они. не только руководствовались уст
ными сообщениями, но и более под
робно и точнее устанавливали вы
полнение отдельных агроприемов. На 
той же Губинской ферме, о которой 
говорилось выше, на полосе ячме
ня, на этикетке указано, что норма 
высева 2 0 0  килограммов на гек
тар, а позднее выяснилось, что вы
сеяно по 2 3 0  килограммов.

Такое невнимательное отношение 
к работе не только вводит в заб.чуж- 
дение, но и ставит в неудобное по
ложение комиссию.

Территориальным производствен
ным управлениям, руководителям хо
зяйств, специалистам нужно взять 
работу приемочных комиссий под по
стоянный нестрогий контроль, ока
зать им помощь и содействие в ус
пешном проведении приемки посе
вов.

Необходимо добиться, чтобы в те
кущем году в колхозах и совхозах 
области каждый гектар посева был 
принят по всходам и получил оцен
ку комиссий. Н. ОКРУГИН.

Рекордная выплавка чугуна

НОВОКУЗНЕЦК, 11 июня. (ТАСС). 
Рекордной производительности тру
да —  7 0 7  тонн чугуна на каждого 
рабочего в среднем за месяц с нача
ла 1 9 6 2  года добились доменщики 
одной из печей Кузнецкого метал
лургического комбината. Такого 
большого количества чугуна еще не 
выплавляла ни одна домна Советско
го Союза.

Сегодня мастера, горновые, газов

щики передовой печи обратились с 
призывом к доменщикам, сталева
рам, прокатчикам комбината: давай
те бороться за наивысшее производ
ство металла на каждого рабочего! 
Это позволит без ввода новых мощ
ностей значительно увеличить вы
плавку чугуна, стали и производство 
проката.

Призыв подхвачен металлургами 
сибирского гиганта.
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Всем трудящимся— марксистско-ленинское мировоззрение
☆  ☆

Как j'Hie сообщалось в нашей газете, обком КПСС провел со- 
вещание, на котором были обсуждены итоги учебного года в 
сети партийного просвещения и задачи по подготовке к новому 
учебному году. Участники совещания обсудили меры по даль
нейшему укреплеггаю связи политической учебы с жизнью, рас
ширению рамок и повышению действенности политического об
разования, по усилению массово-политической работы среди 
трудящихся.

Теснее связь
пропаганды с жизнью

Основным содержанием работы се
ти партийного просвещения в минув
шем учебном году было глубокое изу
чение новой Программы партии, ма
териалов XXII съезда КПСС, решений 
мартовского Пленума ЦК партии. 
Участники совещания отмечали ог
ромный интерес коммунистов, всех 
трудящихся области к изучению этих 
исторических документов. Партийные 
'Организации главное внимание на
правляли на укрепление связи поли
тической учебы с жизнью, на расши
рение рамок и повышение действен
ности политического просвещения. 
Изучение материалов XXII съезда 
КПСС повысило идейный уровень 
партийной пропаганды.

Чтобы полнее удовлетворить все 
возрастающие идейные запросы тру
дящихся, в области была организова
на широкая сеть партийного просве
щения. В нынешнем учебном году 
работало 3 .6 0 0  политшкол и круж
ков, 8 6 0  теоретических семинаров. 
В них изучали марксистско-ленин
скую теорию около 97  тысяч трудя
щихся, что на 8  тысяч человек боль
ше, чем в предыдущем учебном году. 
В Томске более 19 , тысяч человек 
изучали вопросы экономики, из них 
1 3  тысяч трудящихся занимались в 
начальных экономических кружках.

Работа сети партийного просвеще
ния находилась в центре внимания 
многих партийных организаций, кото
рые умело сочетали организаторскую 
и идеологическую работу.

Секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Ивченко привела много при
меров постоянного внимания партий
ных организаций к политическому 
образованию трудящихся. Например, 
на подшипниковом заводе работало 
4 7  кружков и семинаров, в которых 
изучали марксистско-ленинскую тео
рию более 1.50.0 человек. Среди про
пагандистов —  руководители завода, 
инженерно-технические работники. 
На заводе была проведена теорети
ческая конференция на тему: «Ком
мунизм входит в нашу жизнь»..- Воя 
политическая работа на заводе на
правлена на то, чтобы помочь р ж -  
дому рабочему определить“>!сй6е 
место в коммунистическом строитель
стве. Глубокое изучение Программы 
партии, материалов XXII съезда 
КПСС способствовало росту трудовой 
активности трудящихся завода. На 
предприятии ширится движение за 
коммунистический труд. На заводе 
каждый шестой рабочий —  рациона
лизатор. За время трехмесячного 
смотра резервов повышения произво
дительности труда здесь было подано 
1 .3 4 8  предложений. Из них 611  
внедрено. В последнее время коллек
тив предприятия улучшил технике-^ 
экономические показателя завода.

Широкая сеть партийного просве
щения была создана на заводах 
«Томкабель», резиновой обуви и дру
гих предприятиях. Во многих кол
лективах прошли теоретические кон
ференции пэ коренным проблемам, 
выдвинутым в Программе КПСС. В 
их подготовке и проведении партий
ным организациям предприятий 
помогали работники кафедр общест
венных наук вузов Томска.

Научные работники вузов марк
систско-ленинскую науку изучали 
в тесной связи с задачами развития 
специальных наук.

Значительно была расширена сфе
ра партийной пропаганды в Томском 
районе. Здесь было создано 2 7 5  
кружков и семинаров, в которых за
нималось более 6 тысяч человек. Во
просы политического просвещения 
систематически обсуждались бюро 
райкома КПСС. В день занятий ра
ботники райкома’ КПСС, партийный 
актив встречались с пропагандиста
ми, посещали занятия в кружках и 
семинарах, а затем на совещаниях 
пропагандистов глубоко анализирова
ли содержание учебы.

Содержательно проходили занятия 
в семинаре по конкретной эконо
мике у молодого пропагандиста 
инженера Моряковской ремонтно
эксплуатационной базы тов. Крав
ченко. Пропагандист интересно, 
ярко рассказывал слушателям о ве
личественной Программе коммунисти
ческого строительства, о задачах кол
лектива, каждого слушателя. Слуша
тели семинара творчески изучали 
марксистско-ленинскую теорию. На 
занятиях родилось немало интерес
ных мыслей, конкретных предложе
ний по повышению производитель
ности труда, снижению себестоимо
сти продукции.

Политическая учеба работников 
Рыбаловского, Тахтамышевского сов
хозов оказала благотворное влияние 
на успешное решение задач по уве
личению производства и продажи 
продуктов животноводства. Тахтамы- 
шевский совхоз перевыполнил план 
первого квартала по продаже госу
дарству мяса, молока и яиц. Здесь по 
примеру алтайцев созданы механизи
рованные отряды. Прогрессивная ор
ганизация труда позволила тахтамы-

шевцам успешно провести весенний 
сев. 12  механизированных отрядов 
совхоза включились в борьбу за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда.

На занятиях семинара по конкрет
ной экономике в колхозе «Заветы 
Ленина» Кожевниковекого района 
подробно разбиралась несостоятель
ность травопольной системы земле
делия, глубоко изучались основы 
пропашной системы. Некоторые прак
тические занятия проходили непо
средственно на фермах, в ремонтной 
мастерской. По инициативе слушате
лей в колхозе внедрено механическое 
доение коров, конвейерно-поточное й 
групповое содержание свиней.

Секретарь Кривошеннского райко
ма КПСС тов. Еурилович рассказал, 
что все слушатели семинара по изу
чению вопросов коммунистического 
воспитания Белобугорской восьмилет
ней школы принимают активное 
участие в общественной жизни села. 
Они выступают перед населением с 
лекциями, докладами.

В прошедшем учебном году в ряде 
районов области широкое распростра
нение получила эффективная форма 
политической учебы кадров —  тео
ретические конференции. В Кожевни- 
ковском районе была проверена 
конференция на тему: «Даль
нейший подъем сельского хо
зяйства —  ударный фронт строи
тельства коммунизма». На конферен
ции с докладами выступили члены 
бюро райкома КПСС, специалисты 
сельского хозяйства, руководители 
колхозов. Конференция выработала 
конкретные рекомендации для быст
рого увеличения производства сель
скохозяйственной продукции в райо
не, снижения ее себестоимости.

В колхозах имени Ленина, «Про- 
грес», «Северное сияние» Бакчар- 
ского района прошли экономические 
конференции по коренным вопросам 
развития хозяйств. В Молчановском 

.районе ..ордаодятр,?,,. .теоретические, 
научно-практические конференции 
для различных групп интеллигенции. 
Сейчас здесь готовится для .партий
ного актива конференция на тему; 
«Коммунистическое воспитание тру
дящихся —  важнейшая задача пар
тии на современном этапе».

Отметив некоторые положительные 
результаты в работе сети партийно
го просвещения в минувшем учебном 
году, участники совещания подробно 
проанализировали серьезные недо
статки в организации и содержании 
политического образования трудя
щихся.

Главным недостатком партийной 
пропаганды остается все еще не пре
одоленный до конца отрыв от жизни, 
от практики строительства коммуниз
ма. Нередко на занятиях слабо рас
крывается взаимосвязь трех решаю
щих задач коммунистического строи
тельства: создание материально-тех
нической базы коммунизма, формиро
вание коммунистических обществен
ных отношений, воспитание нового 
человека. Серьезным недостатком яв
ляется то, что некоторые пропаган
дисты в своих беседах больше гово
рят о благах, которые даст комму
низм и меньше о том, что эти блага 
создаются сейчас трудом миллионов, 
трудом каждого человека. Некоторым 
занятиям недостает конкретности и 
целеустремленности, они часто носят 
отвлеченный, просветительский ха
рактер. Нередко живые идеи ком
мунизма доводятся до сознания 
трудящихся в абстрактной форме, а 
не в виде определенных, конкретных 
задач, главный упор делается на 
механическое запоминание книжных 
формул, а не на творческое понима
ние существа теории марксизма-ле-, 
нинизма, не на борьбу за претворе
ние коммунистических идеалов в 
жизнь.

Многие пропагандисты слабо, не
квалифицированно увязывают изуче
ние теоретических вопросов с прак
тическими делами коллективов пред
приятий, колхозов, совхозов. .Так, 
пропагандист зоотехник совхоза 
«Победа» Туганского района тов. 
Федяев, проводя занятие по теме: 
«Создание' материально-технической 
базы коммунизма —  главная эконо
мическая задача партии и народа», 
ни словом не обмолвился о конкрет
ных задачах коллектива в дальней
шем подъеме сельского хозяйства, 
о резервах совхоза.

Некоторые пропагандисты не 
утрулсдают себя подготовкой к заня
тиям, ограничиваются на них лишь 
читкой текста материалов съезда.
■ Немало недостатков в организации 

политической учебы. Срывы, перено
сы занятий, низкая посещаемость 
слушателей —  нередкое явление в 
работе кружков и семинаров. Напри
мер, в колхозах «Ленинский путь», 
«Красное знамя», на Мало-Бабары- 
кинекпй и Маркеловской фермах сов
хоза «Россия» Шегарского района 
в кружках и семинарах за весь у ц й -
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нятий.
Многие партийные организации 

слабо осуществляли контроль за уче
бой самостоятельно изучающих марк
систско-ленинскую теорию.

Серьезные недостатки в организа
ции и содержании работы сети пар
тийного просвещения объясня
ются тем, что отдел пропаганды и 
агитации обкома КПСС, горкомы и 
райкомы партии недостаточно прояв

ляли заооты о повышении идейного 
уровня, действенности политической 
учебы.

Необходимо итоги учебного года 
обсудить в каждой партийной органи
зации, разработать конкретные меры 
для улучшения марксистско-ленин
ского образования трудящихся. Важ
но уже сейчас развернуть широкую 
работу по подготовке к новому учеб
ному году в сети партийного просве
щения.

Пропагандист— 
центральная фигура
Уровень партийной пропаганды в 

решающей степени зависит от пропа^ 
гандистских кадров. «Никакой конт
роль, никакие программы, —  указы
вал В. И. Ленин, —  не в состояние 
изменить того направления занятий, 
которое определяется составом лекто
ров, пропагандистов».

Многие горкомы, райкомы КПСС, 
партийные организации в минувшем 
учебном году улучшили подбор и под
готовку пропагандистов. В прошед
шем году в области работало около 
5 тысяч пропагандистов. Большинст
во из них имеет высшее и незакон
ченное высшее образование. К пропа
гандистской работе были привлечены 
многие партийные, советские, проф- 
сощ ны е, комсомольские работни
ки, хозяйственные руководители, 
ученые, специалисты сельского хо
зяйства и промышленности. Так, по- 
чти 'ЙсН' работники Наййского райко
ма КПСС вели занятия в кружках и 
семинарах.

, Многие руководители кружков, се
минаров зайкомендовали себя стра
стными пропагандистами коммуни
стических идей, умело связывали 
теоретические вопросы с конкрет
ными задачами тружеников го
рода и села. Секретарь Бакчар- 
ского райкома КПСС тов. Ере
мина рассказала о большой, активной 
работе многих пропагандистов райо
на. 17  лет работает пропагандистом 
учитель Богатыревекой восьмилетней 
школы тов. Выходцев. В прошедшем 
учебном году он руководил кружком 
текущей политики, в котором зани
мались животноводы колхоза «Роди
на». Пропагандист на конкретных 
примерах из жизни колхоза показы
вал слушателям пути увеличения 
производства продуктов животновод
ства. Он активно участвует в подве
дении итогов соревнования среди 
доярок, в организации соревнования 
за коммунистический труд.

В районе многие пропагандисты 
вели большую работу по пропаганде 
и внедрению пропашной системы зем
леделия, по разъяснению вреда, ко
торый нанесла «травополка» сельско
му хозяйству.

О многих хороших пропагандистах, 
о их благородном труде говорили на 
совещании заведующий отделом про
паганды и агитации Верхне-Кетского 
райкома партии тов. Ларионов, се
кретарь Чаинского райкома КПСС 
тов. Козлов и другие.

Но, как отмечалось на совещании, 
еще нередко пропагандистскую ра
боту доверяют неподготовленным, 
случайным людям. Отдельные пропа
гандисты безответственно относятся 
к своей работе. Приводился такой 
факт. Пропагандист Молчановского 
леспромхоза тов. Лютых тему; «Соз
дание материально-технической ба
зы коммунизма —  главная экономи
ческая задача партии и народа» 
вместо изучения на трех занятиях 
изложил за один час. При этом он 
допускал ошибки, путано объяснял 
многие вопросы.

Многие партийные организации, 
райкомы, горкомы КПСС проявляли 
большую заботу о подготовке и вос
питании пропагандистов. В области 
было создано 90  кустовых постоян
но действующих семинаров. Здесь

были организованы теоретическая и 
методическая учеба пропагандистов, 
обмен их опытом.

Многие оайкомы партии провели 
для пропагандистов теоретические 
конференции по наиболее сложным 
и актуальным проблемам маркси
стско-ленинской теории.

Райкомы и горкомы партии стали 
больше уделять внимания обобще
нию и распространению лучшего 
опыта пропагандистской работы.

Важную роль в оказании методи
ческой и теоретической помощи про
пагандистам играют кабинеты поли
тического просвещения на общест
венных началах. Таких кабинетов в 
городах и районах области 83 .

Много поучительного в работе 
кабинетов политического просвеще
ния, работающих на общественных 
началах в совхозе «Чаинский», на 
ГРЭС-2. Здесь созданы методические 
советы, члены которых постоянно 
бывают на занятиях в кружках и 
семинарах, помогают пропаганди
стам, обобщают передовой опыт. В 
помощь пропагандистам на заводе 
«Томкабель» организован совет эко
номического анализа. Совет проводит 
семинары с пропагандистами, готовит 
для них необходимые данные по эко
номике предприятия.

Однако, как отмечалось на сове
щании, в работе с пропагандистами 
еще не изжиты серьезные недостат
ки. Многие райкомы и горкомы пар
тии утверждают пропагандистов 
списками, а не персонально.

Райкомы, горкомы партии, пер
вичные партийные организации мало 
заботятся о разнообразии форм и ме
тодов работы с пропагандистами, о 
строгом соблюдении последовательно
сти и преемственности в работе про
пагандистских семинаров. В боль
шинстве районов работа семинаров 
пропагандистов сводится к чте
нию обзорных лекций по очередным 
темам занятий без учета профиля 
кружков и семинаров.

Главный недостаток многих семи
наров для пропагандистов заклю
чается в том, что они мало учат ру
ководителей кружков и семинаров, 
как правильно увязывать теорию с 
практическими задачами слушателей.

Многие райкомы партии слабо 
контролируют качество лекций, чи
таемых на семинарах пропаганди
стов. Лекции, как правило, предва
рительно не рецензируются и не 
обсуждаются. Перед пропагандиста
ми редко выступают хозяйственные 
руководители, передовики производ
ства, для них не организуются экс
курсии в передовые хозяйства. Про
пагандистам мало читается лекций и 
докладов по вопросам методического 
мастерства. Мало помогают пропа
гандистам кабинеты политического 
просвещения на общественных нача
лах Верхне-Кетского, Молцановского, 
Кривошеннского, Шегарского, Аси- 
новского и других районов.

В новом учебном году следует 
создать в Томске, Еолпащево, Аси
но и других районах лектории по 
методическому мастерству. Необходи
мо позаботиться о создании резер
ва пропагандистов.

Дойти до каждого
Большое внимание участники со

вещания уделили лекционной пропа
ганде. После XXII съезда партии в 
области увеличилось количество чи
таемых лекций, более разнообраз
ными стали формы и методы лекци
онной работы. Были организованы

лектории по пропаганде Программы 
партии, материалов XXII съезда 
КПСС, решений мартовского Плену
ма ЦК партии, проводились научно- 
практические конференции, темати
ческие вечера, молодежные диспу
ты, вечера вопросов и ответов. Сек-
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ретарь Колпашевского горкома пар
тии тов. Блинов, секретарь Туган
ского райкома КПСС тов. Измайлова, 
председатель областного отделения 
Общества по распространению по
литических и научных знаний тов. 
Неболюбов и другие отмечали, что 
в последнее время повысилось каче
ство лекционной пропаганды и ее 
действенность в мобилизации трудя
щихся на успешное претворение 
программы, коммунистического стро
ительства. За пять месяцев этого го
да в области прочитано 2 5  тысяч 
лекций.

В Колпашевском районе, напри
мер, были организованы циклы лек
ций по коренным вопросам комму
нистического строительства. Здесь 
для трудящихся города регулярно 
организуются воскресные чтения. В 
районе работали три университета и 
7 школ кулртуры. Широко практи
ковался выпуск устных журналов, 
проведение вечеров вопросов и отве
тов.

В районе много опытных лекто
ров. Хорошо отзываются работники 
совхозов о лекциях научного работ
ника Нарымской селекционной стан
ции тов. Чуканова. Он часто вы
ступает с лекциями об агротехнике 
возделывания кукурузы и сахарной 
свеклы в условиях северных райо
нов Томской области. В лекциях ши
роко используются материалы по 
возделыванию кукурузы и сахарной 
свеклы на севере области, приводят
ся конкретные расчеты выгодности 
этих культур.

В Туганском районе работает шко
ла передового опыта, где читаются 
лекции о достижениях сельскохозяй
ственной науки и опыте передовиков. 
Здесь были проведены занятия для 
кукурузоводов по изучению опыта 
знатного кукурузовода страны Ли- 
сичникова, опыта передовой птич
ницы района тов. Бикш, опыта Том
ского совхоза по организации меха
нического доения коров,

Повысилась активность в лек
ционной пропаганде ученых, специа
листов сельского хозяйства и про
мышленное ги. Однако уровень лек
ционной пропаганды еще не отве
чает требованиям XXII съезда пар
тии. Многие лекции читаются без 
учета и использования того идейного 
богатства, которое содержится в 
Программе партии. Крайне мало чи
тается лекций по коренным пробле
мам строительства коммунизма. . В 
отдельных лекциях делается упор на 
перспективы, блага, которыми люди 
будут пользоваться при коммуниз
ме, но умалчивается о тех конкрет
ных задачах, которые надо решать 
сегодня, о трудностях, которые необ
ходимо преодолеть на пути нашего 
движения вперед.

В некоторых лекциях не уделяет
ся должного внимания разъяснению 
возрастающей роли коммунистиче
ской партии в период развернутого 
строительства коммунизма.

В лекциях на морально-этические 
темы часто не раскрываются такие 
важнейшие нравственные принци

пы, как идейная убежденность, пре
данность коммунизму, высокое соз
нание общественного долга; чрез
мерно большое место отводится вто
ростепенным вопросам, например, о 
том, как нужно одеваться, как вести 
себя в автобусе, в гостях и т. д.

В области мало читается лекций 
о достижениях науки и передового 
опыта. В среднем только семь про
центов всех лекций читается на 
сельскохозяйственные темы. В Зы
рянском, Крцвощеинском, Кожевни- 
ковском районах за весь 1 9 6 1  год

прочитано лишь по 5 — 10  лекций об 
опыте передовиков сельскохозяйст
венного производства. В лекционной 
пропаганде не проявляют активности 
многие специалисты сельскохозяйст
венного и промышленного производ
ства. В Верхне-Кетском районе, на
пример, 1 5 0  специалистов лесной 
промышленности, а лекции читают 
из них только 8.

Лекторские группы Общества по 
распространению политических и 
научных знаний слабо ведут пропа
ганду решений мартовского Плену- 
ма_^ЦК КПСС, преимуществ пропаш
ной системы земледелия, беспривяз
ного содержания скота, группового 
откорма свиней и других прогрес
сивных методов ведения сельскохо
зяйственного производства. Област
ное отделение Общества по распро

странению политических и научных 
знаний почти не разрабатывало лек
ций, в которых бы разоблачалась 
несостоятельность травопо.льной си
стемы земледелия, показывалась вы
сокая эффективность пропашных се
вооборотов, пути снижения себестои
мости продукции.

Мало читается лекций для моло
дежи.

Некоторые лекторы плохо владе
ют методическим мастерством.

Необходимо обеспечить регуляр
ное, с учетом аудитории, чтение глу
боких по содержанию и ярких, до
ходчивых по форме лекций по воп
росам коммунистического строитель
ства во всех населенных пунктах, 
на всех предприятиях, стройках, в 
колхозах и совхозах- В лекционной 
пропаганде надо дойти до каждого 
человека.

Усилить массово-
политическую работу
Участники совещания отметили, 

что окончание учебного года в сети 
партийного просвещения не означает 
ослабления идеологической работы. 
На совещании было уделено боль
шое внимание дальнейшему усиле
нию массово-политической работы 
среди трудящихся.

Секретарь Томского райкома КПСС 
тов. Лимонов, секретарь Чаинского 
райкома партии тов. Козлов и другие 
поделились опытом организации мас
сово-политической работы среди 
тружеников села.

Томский райком партии, первич
ные партийные организации прояв
ляют постоянную заботу об учебе и 
воспитании кадров, о распростране
нии и внедрении опыта передовиков. 
Директора совхозов, секретари парт
комов, управляющие фермами, спе
циалисты сельского хозяйства глу
боко изучают экономику сельскохо
зяйственного производства в посто
янно действующем семинаре при 
райкоме КПСС. Широко практикуют
ся экскурсии в передовые хозяйства 
других районов и областей.

Под пристальным вниманием пар
тийных организаций района развер
тывается социалистическое соревно
вание тружеников села за дальней
ший подъем сельскохозяйственного 
производства. Соревнование ■в рай
оне организовано между совхозами, 
бригадами, механизированными от
рядами и отдельными тружениками. 
В совхозах, кроме годовых социали
стических обязательств, приним?1ют- 
ся обязательства на важнейшие пе
риоды сельскохозяйственных работ: 
весенний сев, заготовку кормов, 
уборку и т. д. Это позволяет партко
мам и комитетам профсоюзов более 
конкретно руководить соревнова
нием. Итоги соревнования под
водятся на рабочих собраниях и 
слетах передовиков, на которых ор
ганизуются обмен опытом, чествова
ние отличившихся работников.

В ходе соревнования у соревную
щихся воспитываются такие замеча
тельные черты, как коллективизм, 
взаимовыручка, товарищеская по
мощь и другие.^Вот пример, Во вре
мя сева механизированный отряд 
тов. Шахворостова из Тахтамышев
ского совхоза не справлялся с под
готовкой почвы. Создалась угроза 
нарушения агротехнических сроков 
сева. Начальник передового механи
зированного Отряда тов. Никитин ре
шил помочь товарищам по труду. От
ряд выделил соседям два. трактора. 
Это способствовало тому, что оба 
отряда своевременно закончили по
севные работы.

В районе используются разнооб
разные формы массово-политической 
работы. Здесь в каждом населенном 
пункте созданы советы интеллиген
ции, которые координируют общест
венную работу всей интеллигенции 
села. Недавно в районе родилась 
ценная инициатива по созданию ин
спекций народного контроля. Народ
ные инспектора активно вникают в 
хозяйственную жизнь ферм, бригад.

Многие агитаторы, пропагандисты 
района постоянно направляют вни
мание тружеников села на более 
полное использование резервов рабо
чего времени, механизмов. На ряде 
ферм было проведено фотографиро
вание рабочего дня овощеводов, жи
вотноводов, механизаторов, бригади
ров и т. д. Было выяснено, что неко
торые работники при семичасовом 
рабочем дне фактически затрачива
ют на производительный ТРУД не бо
лее 4 — 5 часов. Эти данные были 
предметом обсуждения на производ
ственных собраниях, в беседах аги
таторов.

В Чаинском районе широкое рас
пространение получил выпуск уст
ных Журналов. В совхозе «Чаин- 
екий», например, был выпущен уст
ный журнал под общим названием 
«Ради чего ты трудишься?» В жур
нале приняли участие многие пе
редовые люди совхоза. Интересны 
были выступления доярки совхоза 
тов. Муру, кузнеца тов. Михалева, 
токаря тов. Стрюкова, библиотекаря 
тов. Митрофановой. Все они говори
ли о большом счастье жить и тру
диться ради великой цели строитель
ства коммунизма. Учительница Ча- 
инской воеыиилетней школы той. Се- 
мерякова выступила на тему: «Что
значит жить и работать по-комму
нистически». В заключение устного 
журнала выступил директор совхоза 
тов, Еасперовйч. Оа рассказал о la -

дачах коллектива в коммунистиче
ском строительстве.

Секретарь обкома комсомола тов. 
Коньков рассказал на совещаний' о 
делах молодежи области. Молодежь 
области взяла шефство над кукуруз
ными плантациями. Молодые томичи 
должны принять активное участие 
в развитии свиноводства в области. 
Около двухсот комсомольцев Томска 
выедут в районы для строительства 
свинарников.

Молодежь промышленных пред
приятий направляет свои усилил на 
дальнейшую автоматизацию, механи
зацию производственных процессов, 
повышение производительности тру
да, на лучшее использование резер
вов.

Председатель облсовпрофа тов. 
Цыцарев отметил огромное влияние 
на воспитание трудящихся, и осо
бенно молодежи, участия их в сорев
новании за коммунистический труд. 
Сейчас свыше 56 тысяч работников 
промышленности и сельского хозяй
ства области участвуют в этом со
ревновании. Повышаюгея их техни
ческий уровень, активность в обще
ственной жизни. В прошлом году на 
заводе резиновой обуви свыше 8 0 0  
человек повышали свои технические 
знания. Многие из них овладели 
3 — 4 специальностями.

Участники соревнования за ком
мунистический , труд активно уча
ствуют в работе производственных 
совещаний, товарищеских судов, 
являются народными дружинниками.

Труженики области поддерживают 
почин железнодорожников' дбпо 
станции Москва-Оортировочная; 
«Каждую минуту, каждый час —  
строительству коммунизма»., ценную  
инициативу передовых механизато
ров страны: «Механизмы —  на пол
ную мощносгь».

Необходимо шире распространять 
эти почины, проявлять постоянную 
заботу о развертывании соревнова
ния за Коммунистический труд. - В 
этом славном движении слабое уча
стие принимают пока многие инже
нерно-технические работники, спе
циалисты сельского хозяйства.

На совещании отмечались серьез
ные недостатки в организации мас
сово-политической работы среди 
трудящихся. Многие агитпункты, 
агитколлективы работают кампаней
ски. Надо шире использовать все 
формы политической работы, вести 
ее постоянно.

Большие возможности в разверты
вании массово-политической работы* 
имеют культурно-просветительные 
учреждения. Пока они очень слабо 
их используют. Читательские кон
ференции, лекции, беседы, темати
ческие вечера, экскурсии —  эти я  
многие другие мероприятия должны 
занять постоянное место в работе 
учреждений культуры.

Начальник областного управления 
культуры тов. Еремин рассказал, 
что сейчас в области проходят ку
стовые семинары работников уч
реждений культуры. Здесь органи
зуется обмен опытом, практические 
занятия по проведению того или ино
го массового мероприятия. Надо пре
вратить культурно-просветитель
ные учреждения в опорную базу 
партийных организаций в проведе
нии массово-политической работы.

На ряде предприятий еще низка 
трудовая дисциплина, плохо исполь
зуются оборудование и механизмы, 
низки технико-экономические пока
затели. Необходимо привести в дей
ствие все резервы повышения про
изводительности труда.

Сейчас вся идеологическая работа 
среди тружеников села должна быть 
направлена на безусловное выпол
нение планов и обязательств по про
изводству и продаже государству 
продуктов животноводства. Необхо
димо принять все меры для своевре
менной организации ухода за посе
вами, подготовки к заготовке кормов 
и уборке урожая. Все силы тружени
ков села должны быть направлены 
на успешное выполнение решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС.

Задача состоит в том, чтобы в 
пропаганде Программы КПСС, мате
риалов XXII съезда партии, реше
ний мартовского Пленума ЦК КПСС 
были использованы все формы и 
средства идеологической работы, 
способствующие мобилизации тру
дящихся ва успещвое решение за
дач коммунистического строитель^ 
ства.
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ПРОДОЛЖАЕМ 
РАЗГОВОР 

О ПРОФЕССИЯХ НОВЫЕ СПЕЦИЯЛЬНОСТИ
/  Вряд ли можно найти сегодня че
ловека, ничего не слышавшего о 
кибернетике, а между тем всего 
лишь лет семь назад еще труднее 
было встретить человека, что-либо 
елышавшего о ней. Эта новая и бур
но развивающаяся наука стала крае
угольным камнем современной тех
ники и в ближайшем будущем обес
печит такой ее прогресс, который 
ТРУДНО предсказать даже писателям- 
фзнтастам. Естественно, что процесс 
ее развития сопровождается появле
нием ряда специальностей.

Одной из них является, например, 
специальность программиста, воз
никшая с появлением универсаль
ных электронных вычислительных 
машин. Программист, умея «разго
варивать» с машиной на ее языке, 
заставляет ее решать самые разно
образные задачи.

Нужно, например, составить про
гноз погоды на завтра. Данные, по
лученные многочисленными метеоро
логическими станциями, заносятся 
на перфокарты: на листах плотной 
бумаги пробиваются в определенном 
порядке отверстия. Пачка перфокарт 
вставляется в специальное устройст
во для считывания, которое быстро 
прощупывает перфокарты одну за 
другой. Если под считывающие 

„контакты попадает пробивка, кон- 
, такты замыкаются и пропускают им

пульс тока, идущий в запоминающее 
устройство вычислительной машины, 
где записывается вся исходная ин
формация.

Оператор нажимает кнопку на 
пульте, и машина начинает решать 
сложную задачу, оперируя с сотня
ми дифференциальных уравнений и 
•успевая за каждую секунду произво
дить десятки тысяч операций сложе
ния, умножения, деления. Вскоре 
слышится стук печатающего устрой
ства, и на бумажной ленте виден 
длинный столбец чисел —  это ответ.

В связи с тем, что наша промыш
ленность выпускает все больше и 
больше электронных вычислитель
ных машин, потребность в кадрах 
Программистов, различной квалифи
кации все время возрастает. Для 
есвоения новой вычислительной тех
ники требуются и высококвалифи
цированные математики, развиваю
щие теорию программирования, и 
программисты, составляющие про- 

.граммы решения задач на основе вы- 
‘ .числительных методов, и математи

ки, занимающиеся математическим 
оформлением подлежащих решению 
задач, и программисты-операторы, 
работающие непосредственно за 
пультом машины. На первых из них 
лежит, например, задача создания 
такого входного языка машины (им 
выражается вводимая в машину ин-

Встреча ученых  
Томска

е тружениками села
Ученые Томска — члены 

правления областного отделе
ния Общества по распростране
нию политических и научных 
внаний побывали в селе Мель- 
ииково — райцентре Шегар- 
ского района.

В Шегарском Доме культуры 
они встретились с трудящимися 
районного центра, с участника
ми межрайонного семинара ра
ботников культуры.

Перед собравшимися высту- 
■ пили профессор Томского меди- 
. цияского института Д. • И. 

Гольдберг, профессор Томского 
государственного университета 
В. А. Хахлов, доцент инженер
но-строительного института 
Я. В. Шварцман.
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формация), который был бы как мо
жно более близок к языку, принято
му в математике, и в то ж е время 
был бы понятен и машине. Програм
мисты переводят на этот язык алго
ритмы решения конкретных задач, 
получая в результате программы. 
Третьи подготавливают исходный 
материал для вторых, производя ма
тематическую обработку постановки 
той или иной задачи, выбирая и 
уточняя метод решения задачи. Чет
вертые наблюдают за ходом решения 
задачи на машине и, если это нуж
но, вмешиваются в процесс вычис
лений с пульта управления маши
ной.

Для обслуживания электронной 
вычислительной техники требуются, 
конечно, не только программисты. 
Число деталей в большой вычисли
тельной машине в тысячу раз пре
вышает число деталей в обычном 
радиоприемнике. Нетрудно вообра
зить, насколько трудно ухаживать за 
таким устройством —  эту задачу 
способны, выполнять лишь специали
сты, хорошо разбирающиеся в слож
ной паутине взаимных соединений 
тысяч отдельных блоков машины. 
Такие специалисты должны не толь
ко хорошо знать радиоэлектронику, 
но и владеть техникой программиро
вания —  без этого нельзя управлять 
машиной и следить за ее состоянием.

Допустим, что при решении ка
кой-то сложной задачи машина вы
шла из строя, например, сгорела од
на лампа. Внешне это ничем не об
наруживается, но машина начинает 
делать ошибки в вычислениях, про
изводимых с прежней скоростью. 
Вот здесь-то и нужно вмешаться че
ловеку: во-первых, установить сам 
факт аварии, во-вторых, найти ме
сто повреждения в машине. Так как 
одних только ламп в машине насчи
тывается много тысяч, то опреде
лить, что же именно в ней не в по
рядке, очень трудно. Но эту работу 
надо выполнить быетро —  простой 
машины обходится дорого. Остается 
привлечь для поиска места неис
правности саму машину, и это де
лается с помощью специальных про
грамм, называемых диагностически
ми. Машина сама себе ставит диаг
ноз и дает, например, такой ответ: 
неправильно выполняется операция 
деления, и виноват в этом вышедший 
из строя триггер номер пять регист
ра частного. Понятно, что если при 
выпо.чнении диагностической про
граммы встретится операция деле
ния, машина также ошибется. Это 
должно учитываться при составле
нии диагностической программы и 
при поиске с ее помощью места неис
правности. Учесть все это можно 
только тогда, когда знаешь в совер
шенстве и устройство машины, и ос
новы программирования.

Кибернетика открывает широкие

перспективы комплексной автомати
зации производства, охватывающей 
не только неноередетвенно производ
ственные процессы, но также про
цессы планирования и управления 
производством.

Для развития высокоавтоматизи
рованного производства и управле
ния им нужна целая армия специа
листов по автоматике. Эти специали
сты анализируют существующие 
производственные процессы, меняют 
их форму так, чтобы повысить эф
фективность автоматизации, прини
мают участие в разработке принци
пиально новых высокоэффективных 
процессов, реализация которых без 
автоматики была бы невозможна. 
Специалисты по производственной 
автоматике обеспечивают работоспо
собность сложных автоматических 
систем, поддерживая их в исправном 
состоянии.

.Новая техника немыслима без 
высшей автоматики —  так можно 
назвать автоматику,, создаваемую с 
учетом основных идей кибернетики. 
Без нее невозможно ни-.организовать 
управление сложным химическим 
производством, ни отправить в попет 
космический корабль.

Кибернетика проникает и в такие, 
казалось бы, далекие от техники 
области, как медицина, справочно
библиографическое дело, языковеде
ние и многие другие.

Особые перспективы дальнейшего 
развития кибернетики связаны с 
происходящим сближением тех
ники и биологии, которое, несом
ненно, приведет в будущем к наибо
лее значительным результатам. Де
ло в том, что сложность кибернетиче
ских систем, выражаемая числом 
элементов, становится столь значи
тельной, что требуются принципи
ально новые методы конструирова
ния и эксплуатации этих устройств. 
Такие методы развиваются, в част
ности, и на основе анализа богатого 
материала, представляемого живой 
природой. В самом деле, живые орга
низмы обладают прекрасными свой
ствами, такими, как свойство роста, 
обучения, приспособления к окру
жающей обстановке, восстановления 
целостности организма после какого- 
либо повреждения и многими, многи
ми другими. Очевидно, что технике 
есть чему поучиться у  природы. Не
давно возникла новая техническая 
ветвь кибернетики —  бионика.

Конечно, дальнейший прогресс 
кибернетики и развитие ее практиче
ских приложений невозможны без 
творческого труда многочисленных 
специалистов, подготовка которых 
ведется в наши дни.

А. ЗАКРЕВСНИЙ, 
старший научный сотрудник Си
бирского физико-технического 

института.

Микроны точности и 
тонны грязис  каждым годом про

изводственные цехи за
вода «Сибэлектромотор» 
пополняются новейшим 
оборудованием, повышается культура 
производства. От чистоты рабочих 
мест во многом зависят бесперебой
ная работа оборудования, качество 
выпускаемой продукции, производи^ 
тельность труда тружеников цехов.

Однако руководители некоторых 
участков и цехов чистоту рабочих 
мест считают второстепенным ' де^ 
.том. Зайдите в многопролетиый 
корпус второй цроизводственной пло
щадки завода, и первое, что вы 
увидите, —  это грязь, в беспорядке 
разбросанные по полу заготовки, по
луфабрикаты, готовые к сборке де
тали. Куда ни кинешь взгляд, по
всюду между станками горы струж
ки. '

Особенно грязно на механическом 
участке и участке пластмасс. Прав
да, на механическом участке есть са
нитарный листок, но оформляется он 
от случая к случаю, а заполненные 
графы пестрят лишь одной пометкой: 
«грязно».

Механический участок цеха ни
чем не отделен от участка обмотки 
статоров, и металлическая стружка 
нопадает на места, где обматывают 
статоры. В результате на участке 
обмотки статоров много брака.

При пайке выводных концов нель
зя обойтись без канифоли и разо-

гретого олова, а так как на у^гастке 
до сих пор нет вытяжной вентиля
ции, то едкий газ, образующийся во 
время пайки, распространяемся по 
всему цеху. Удушливый запця в це
хе усиливают отработанные, газы от 
двигателей автомашин, которые 
разгружают прямо в цехе, а в о д р е -  
ли их во время разгрузки/не выклю
чают почему-то моторы.

Плохо налажена венпиляция и на 
участке пластмасс.

Захламлены и загрязжены и мно
гие другие участки и цехи завода. 
В третьем цехе первой площадки за
вода, на механическом участке стар
шего мастера тов. Морякова многие 
станки не убраны, а стружка от них 
не вывозится по нескольку дней. На 
полу разбросаны готовые валы и за
готовки для них.

А рядом, на сверловочном участке 
мастера тов. Шпильберга, свалены 
в кучу деревянные ящики с отхода
ми, мусор, стружки. Вокруг автома
тической линии по обработке корпу
сов —  горы отходов, стружки. Дере
вянные подмостки возле линии сло
маны. И такой беспорядок уживается 
рядом с новейшей техникой!

В настоящую свалку превратился 
участок, отведенный для электродви
гателей и материалов машинной ла
боратории специального конетрук-
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Вчера многие томские школьники выехали в пионерские лагеря.
На снимке: группа учащихся школ Томска отправляется в пионерский лагерь обкома профсоюза 

работников культуры. фото Ф. Хитриневича.

Сокровищница мирового искусства
июня исполняется 50  лет со 

дня основания в Москве Музея изоб
разительных искусств имени А. С. 
Пушкина ■—  одной из богатейших 
сокровищниц мирового искусства. В 
связи с этой знаменательной датой 
корреспондент ТАСС обратился к уче
ному секретарю музея В. В. Леоно
вичу с просьбой поделиться мысля
ми о работе коллектива музея-юбиля- 
ра. Вот что рассказывает искусство
вед.

Музей... Вероятно, у многих при 
этом слове возникают в памяти ти
хие залы с верхним светом и одино
кие фигуры, медленно бредущие 
вдоль стен, вдоль километров кар-
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МОСКВА. 13 нюня этого года исполняется 50 лет со дня открытия 
Государственного музея изобразительных искусств имени А. С. Пуш
кина.

Щ  снимке: в  итальянском лдворнке^а (Ф отохроника ТАСС1< "

тин, десятков статуй... Музей изобра
зительных искусств имени Пушкина 
в Москве совсем не таков. Правда, 
его строгий фасад, ионические мра
морные колонны и пологая лестница, 
ведущая к входу, —  именно музей
ные. Недаром в 1 9 1 2  году его зда- 

•ние, спроектированное известным 
архитектором Романом Елейном, яви
лось последним словом техники. А 
его основатель профессор Москов
ского университета И. В. Цветаев 
задумал музейную экспозицию, как 
единственное в мире собрание слеп
ков с лучших скульптур.

Ныне все слепки сохранены. Но, 
начиная с советского времени, пуш
кинский музей живет новой, более 
полнокровной и многообразной 
жизнью. Число тех, кого принято на
зывать «организованными экскурсан
тами», достигает здесь пяти тысяч 
в год! Число же посетителей еще бо
лее внушительно —  6 0 0 — 7 0 0  ты
сяч человек ежегодно... О таком на
плыве любителей искусств не смели 
и мечтать создатели музея, впервые 
распахнувшего свои двери 31  мая 
(1 3  июня) 1 9 1 2  года— дня, с кото
рого официально началась его исто
рия.

Сокровищница западного искусст
ва ск.чадывалась задолго до этой да
ты —  еще в XVIII веке, в недрах 
Московского университета, где в 
1 7 5 7  году был создан так называе
мый «минцкабинет». Именно тогда 
мо'Сковские профессора начали со
бирать старинные медали и монеты, 
читать лекции по истории искусств 
древнего мира. Затем появились ан
тичные слепки.' Позясе музею была 
передана всемирно известная кол
лекция египетских подлинников, соб
ранная В. С. Голенищевым. В 1 9 2 4  
году сюда влилось собрание румян
цевского музея, его картинная гале
рея и гравюрный кабинет. С тех пор 

'фонды постоянно пополнялись.
Сейчас в пушкинском музее хра

нятся слепки крито-микенских, древ
негреческих и римских памятников, 
превосходное собрание античных ваз, 
конин скульптур раннего средневе
ковья и эпохи Возрождения, замеча
тельные подлинники западноевропей
ской живописи, 3 0 0  тысяч экспона
тов гравюрного кабинета, богатейшее 
собрание западной живописи.

Однако комплектование фондов, 
обмен и закупки, пропагандистская, 
лекционная, популяризаторская рабо
та « в  только пасть того, что делает

большой коллектив сотрудяиков-ие- 
кусствоведов. Кстати, некоторые из 
них работают со времени открытия 
музея —  пять десятилетий.

Более 6 0 0  лекций по истории ис
кусств разных народов и эпох орга
низуют в течение года наши искус
ствоведы. Коллектив музея делает 
все, чтобы сокровищница мирового 
искусства стала подлинным достоя
нием народа.

Важнейшей стороной работы му
зея является определение подлинно- 
с т ,  времени и места создания тех 
бесчисленных памятников, из кото
рых сложилась его коллекция. Каж
дый отдел музея насчитывает нема
ло новых, интересных открытий, свя
занных с историей той или иной кар
тины, с датированием памятников 
древнего Египта, Греции, Рима. Мно
гие достижения современной науки 
применяются для этой цели и, в ча
стности, рентгеноскопия и микроско
пический анализ, позволяющие опре
делить время создания полотен вели
ких мастеров.

В середине 3 0 -х  годов появился 
еще один источник комплектования 
музейных коллекций —  археологиче
ские раскопки. Их ведут экспедиции 
сотрудников в Северном Причерно
морье в Закавказье. Этот источник 
дал музею 16 тысяч экспонатов —  
скульптур, украшений, оружия, пред
метов быта. Именно раскопки в Ка
мыш-Буруне, Хараксе, Неаполе 
Скифском (близ Симферополя) позво
лили создать новую экспозицию «Ис
кусство и культура городов Северно
го Причерноморья».

Трудно перечислить все, что сде
лано за эти полвека, особенно за со
ветские годы. Здесь было более 300  
выставок, включая персональные и 
тематические. В Музее изобразитель
ных искусств имени А. С. Пушкина 
в последние годы были организованы 
выставки работ современных худож
ников Румынии, Польши, ГДР, Ки
тая, английских и бельгийских живо
писцев, итальянских и швейцарских 
графиков. Здесь москвичи смогли по
знакомиться с искусством таких да
леких стран, как Новая Зеландия и 
Исландия. Кроме того, лучшие залы 
постоянно предоставляются для ра
бот современных прогрессивных ху
дожников разных стран. Тысячи лю
бителей искусства посетили персо
нальные выставки Пабло Пикассо, 
Рокуэлла Кента, Ренато Гуттузо, Хер- 
луфа Бидструпа и других.

Трудно даж е приблизительно рас
сказать о работе таких отделов, как

гравюрный кабинет, по возрасту яв 
ляющийся «дедушкой» нынешнего 
музея —  ему исполнилось 1 0 0  лет. 
Однако можно сказать, не боясь пре
увеличений, что музей создал целую  
плеяду крупных советских искусст
воведов, людей, которые мно
го сделали и много сделают еще для 
развития советской искусствоведчв' 
ской науки. Он стал центром пропа
ганды мирового искусства, тех со
кровищ, которые накопило человече
ство за историю своего развития.

Сейчас, когда отмечается полуве
ковой юбилей этой сокровищницы 
мирового искусства, вспоминаются 
слова одного из ее создателей, пер
вого директора современного музея 
профессора Н. И. Романова:

«Музей не есть застывшее однаж
ды навсегда целое, но постоянно об
новляемый растущий организм... В 
свете жизненных, верных и ясных 
научных идей, выдвинутых в рево
люционную эпоху, давно назревшие 
задачи решаются легко и сразу».

торекого бюро завода. 
Ценнейшее оборудование 
валяется здесь в бес
порядке, среди мусора 

и каких-то ящиков.
Своеобразный «рекорд» бесхозяйг> 

ственности установил старший мас< 
тер дворового хозяйства тов. Каши
рин. Рядом с шихтовым двором 
литейного цеха разбросаны ших
та, литье, модели, металлолом, брев
на, огромные кучи отходов. А ведь 
на этом месте можно разбить сквер, 
где рабочие могли бы отдохнуть -во 
время перерыва. Но с грязью и ку
чами отходов в цехах руководители 
завода, общественные организации, 
видимо, смирились. П смотрят на 
них сквозь пальцы.

В борьбу за чистоту рабочих мест 
участков и цехов должны вк.лючить- 
ся ебщественные организации заво-< 
да, комсомольцы и молодежь. Необ
ходимо повсюду создать комсямоль-. 
ско-молодежные посты.

—  Не дошли мы пока до этого, не 
дошли, —  вздыхает секретарь за
водского комитета ВЛКСМ тов. Под- 
порин. —  Недавно новая территория 
прибавилась, до сих пор чистотой 
рабочих мест по-настоящему не за
нимались Вот соберем как-нибудь 
секретарей, поговорим...

Давно пора, тов. Подпорин! В на
ших цехах не должно быть места 
грязи и бесхозяйственности, и чисто
ту рабочих мест нельзя считать вто
ростепенным делом.

Н. НОГИН,
Е. ИВАНОВ,

ИА Л Е С О ЗА Г О Т О В К А Х

Суточный графин 
—закон

Коллективы Царабельского, Оре- 
Довското, Орловского и Июрольского 
леенромхэзов е первых дней июня 
выполняют и перевыполняют суточ
ный график вывозки древесины. По
высили темпы вывозки леса Колпа- 
шевский, Тимирязевский, Нибегин- 
ский, йнгузетский и другие леспром
хозы.

Однако большинство лесозаготови
тельных предприятий комбината 
«Томлес» в июне работает плохо, 
срывает суточный график вывозки 
древесины. Некоторые леспромхозы в 
ищне работают даже хуж е,-чем  в 
мае, когда условия были более труд
ными.

Линевский леспромхоз (директор 
тов. Савченко, секретари парторга
низации тов. Нефедов) находится в 
числе отстающих предприятий. В 
первой декаде июня он вывозил все
го 2 9 0  кубометров леса при графике 
4 2 5  кубометров. В леспромхозе име
ются три лесовезные дороги: две уз
коколейные и одна автомобильная. 
Эти дороги используются очень пло
хо. По Зачулымскрй узкоколейной 
дороге в июне вывозили в сутки по 
55 кубометров леса, а по Линевской 
—  лишь по 7 8  кубометров. В лес
промхозе плохо используют подвиж
ной состав, паровозы, неэкономно 
расходуют топливо, смазочные мате
риалы, допускают чрезмерные трудо
вые затраты. Задумывались ли руко
водители предприятия над тем, во 
что обойдется каждый кубометр вы
везенной древесины?

Линевский леспромхоз —  в прош
лом передовое предприятие. И его 
коллектив имеет все возможности 
резко повысить суточную вывозку 
древесины. Для этого в первую оче
редь надо организовать четкую ра- 
б о п  всех лесовозных дорог.

Бакчарский леспромхоз успешнп 
выполнил четырехмесячный план ле
созаготовок, однако майского зада
ния не выполнил и в июне продол

жает работать значительно ниже сво
их возможностей. В первой декаде 
ни ' Подольский, ни Андарминскнй 
лесопункты не выполняли суточного 
графика вывозки древесины. Подоль
ский лесопункт вместо 3 7 0  кубомрт- 
ров леса вывозил в сутки по 2 5 0 —  
2 8 0 , а Андармннсвий —  по 4 3  ку
бометра вместо 8 0  по графику.

В чае этот леспромхоз болыпоэ 
количество рабочих направлял на 
сплав. Но первичный сплав давно 
закончен, а в лесосеках здесь по- 
прежнему мало людей. В этом—-глав
ная причина невыполнения плана 
лесозаготовок.

В июне не выполняет суточцога 
графика Каргасокский леспромхоз. 
Здесь до сих пор не приступил к вы
возке древесины коллектив Пыжия< 
ского пункта.

Во многих леспром-хозах недопу» 
стимо медленно развертывают летнип 
лесозаготорки, плохо исппдьзуют 
средства произво,1ства.

Партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации многих лес
промхозов стоят в стороне от произ
водственной деятельности предприя
тий, плохо контролируют . выполне
ние плана лесозаготовок. Некоторые 
райкомы КПСС снизили требователь
ность к руководителям предприятий, 
смирились с отставанием лесопунк
тов и мастерских участков.

Все это привело к тому, что ком-, 
бинат «Томлес», не выполнив май
ский план, за первые десять дней 
июня недодал государству 1 6 , 5 -ты
сячи кубометров леса.

Задача хозяйственных руководи
телей, партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций лесоза- 

готовительны.х предприятий —  не
медленно принять меры для резкого 
повышения темпов лесозаготовок, 
не только выполнить июньский план, 
но и вернуть долг стране, образо
вавшийся в мае.

А. БЕЛОВ.

\ Наши интервью В О Д, Н О М
И З СТАРЕЙШ ИХ В У ЗО В

Тысячи специалистов 
по различным отраслям 
знаний выпустил Том
ский университет за пе
риод своего существо
вания. Из его аудиторий 
вышли многие крупные 
ученые, деятели народ
ного хозяйства. Богато и 
революционное прошлое 
этого одного из старей
ших высших учебных 

заведений страны.
Из года в год вуз рас

ширяется, его лаборато
рии оснащаются новей
шими приборами и ап
паратурой. Укрепляются 
связи с производством, 
с жизнью. Сейчас здесь 
горячая пора: экзамена
ционная сессия, защита 
дипломных проектов и 
подготовка к новому на
бору студентов.

Что нового ожидается 
в будущем учебном го
ду?. Как идет подготовка

к приему абитуриентов? 
На эти вопросы ответи
ли начальник учебнвй 
части университета 
Н. П. Арщинов и секре
тарь приемной комиссии 
П, М- Крптелов.

—  Нынче на дневном 
отделении организуются 
у нас кафедры аэромеха
ники, английского и не
мецкого языков, —  рас
сказал Н, П. Аршинов. 
— Увеличивается прием 
на историческое и гео
графическое отделения. 
Студенты вечернего от
деления смогут полу
чить новую специаль
ность радиофнзиков. 
Как и в прошлые годы, 
мы стараемся помочь 
поступающим в наш вуз 
хорошо подготовиться к 
приемным испытаниям, 
выбрать себ е ,, профес
сию,

В двадцати двух го
родах и поселках стра

ны, в том числе в Це
линном и Алтайском 
краях, в Кузбассе, от
крыты подготовитель
ные курсы. Посещают 
их свыше двух тысяч 
слушателей.

О вузе, о’‘специально- 
стях, которые можно 
приобрести в нем, про
читали лекции в городах 
области профессора 
В. Н. Кессених, И, Ц. 
Лаптев, Б. Г- Иоганзен, 
М. М. Окунцов. Во вре
мя зимних каникул сту
денты провели более ты
сячи бесед с выпускни
ками томских школ, МО- 
лрдмми рабочими и кол
хозниками.

В «дни открытых две
рей» состоялось более 
ста экскурсий школьни
ков. Чтобы заинтересо
вать будущих студентов#

помочь им выбрать спе
циальном гь, в 2 6  шко
лах ооЛастного центра 
устраива-пись тематиче
ские олимпиалы: мате
матическая, физическая 
и биологическая.

—  Сейчас, —  гово
рит П. М. копгелов, --- 
в приемную комиссию 
поданы сотни заявле
ний. Есть среди них и 
с рекомендациями пред
приятий, общественных 
органшщций. Как и в 
прошлом году, экзамена
ционную страду первы
ми откроют .заочники. 
2 0  июня у них начнутся 
экзамены.

Предполагается при
нимать вступительные 
экзамены не только в 
Томске, но и в Абакане, 
Целинном крае, Кузбас
се. Барнауле и Рубцов
ске.
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мира и прогресса
В олную щ ая м аниф естация

Зарубежная печать продолжа
ет 5'делять большое внимание 
результатам Московского сове
щания представителей коммуни
стических и рабочих партий 
стран — участниц СЭВ и засе
дания Политического консульта
тивного комитета государств — 
участников Варшавского Дого
вора.

Румынская газета «Скын- 
тейя» опубликовала передовую 
статью, посвященную докумен- 
там.мосновских совещаний. Раз
витие социалистических стран— 
яркое свидетельство эффектив
ности отношений нового типа, 
основанных на полном равно
правии, на взаимной помощи и 
поддержке, братской интерна
ционалистской помощи, оказы
ваемой Со1ветским Союзом всем 
социалистическим странам. Ре
шения совещания будут несом
ненно .способствовать дальней- 
Щему укреплению сплоченности 
социалистических стран на осно
ве марксизма-ленинизма — 
источника их сил, залога Новьвс 
успехов в развитии каждой стра
ны в отдельности и социалисти
ческого содружества в целом, 
успехов в мирном соревновании 
между ■ двумя мировыми систе
мами, успехов в борьбе за мир.

Коммюнике о совещании 
представителей коммунистиче
ских и рабочих партий стран — 
участниц СЭВ, пишет ■ чехосло
вацкая газета «Руде право», 
убедительно показывает, что 
Московское совещание проходи
ло в духе и в соответствии с 
идеями XXII съезда и Програм
мой КПСС, а также в соответ
ствии с целями, поставленными 
в Заявлении совещания пред
ставителей коммунистических 
и рабочих партий от ноября 
1960 года. Решение Московско
го совещания — это важный 
вклад в дело успешного и бы
стрейшего движения вперед для 
достижения общих целей, для 
приближения решающей победы 
социализма над капитализмом в 
их экономическом соревнова
нии.

Декларация — своевременное 
и серьезное предупреждение во 
имя безопасности Европы и ми
ра во всем мире, пишет болгар
ская газета «Работническо де
ло». Авантюристические прово
кационные действия, осуществ
ляемые в Западном Берлине с 
ведома и при покровительстве 
властей США, Англии и Фран
ции, полностью подтверждают 
необходимость радикально и на

всегда искоренить зло — лик
видировать остатки второй ми
ровой войны, уничтожить по
следствия неразумной политики 
Запада путем подписания гер
манского мирного договора и 
нормализации положения в За
падном Берлине. Эго, указывает 
газета, — неотложная задача.

Сущность сложившихся меж
ду социалистическими странами 
экономических отношений зак
лючается в том, что они не по
хожи на ранее существовавшие 
формы экономического сотруд
ничества, что они строятся на 
новых основах, пишет венгер
ская газета «Мадьяр немзет», 
комментируя состоявшееся в 
Москве совещание. СЭВ, под
черкивает газета, это не «общий 
рынок» и не «интеграция», а 
объединение на высоком уровне 
производительных сил для соз
дания нев1иданного до сих пор в 
истории человечества изобилия,. 
Внутри этого объединения не 
ведется борьбы за гегемонию, а, 
наоборот, все участвующие в 
нем страны вместе стремятся 
приблизиться к общей цели, 
принципиально сформулирован
ной на XXII съезде КПСС, — 
к построению в социалистиче
ских странах коммунизма при
мерно й.один и тот же историче
ский период.

Экономические успехи социа
листических стран создают са
мые благоприятные условия для 
революционного и национально- 
освободительного движения, для 
упрочения мира во всем мире, 
подчеркивают югославские газе
ты «Борба» и «Политика», из
лагая коммюнике о совещании 
представителей коммунистиче
ских и рабочих партий стран — 
участниц СЭВ. Участники СЭВ, 
отмечает «Борба», выразили го
товность расширять товарооб
мен с капиталистическими стра
нами. Они предложили созвать 
Межд5шародную конференцию, 
призванную обсудить проблемы 
Торговли и создания междуна
родной торговой организации, 
которая могла бы объединять 
все страны и районы мира без 
какой бы то ни было дискрими
нации. Совещание подчеркнуло, 
что расширение и углубление 
экономического и научно-техни
ческого сотрудничества и взаи
мопомощи, основанных на прин
ципах пролетарского интерна
ционализма, будут способство
вать .уиреплеиищ единства со
циалистических стран, заключа
ет «Борба», 11 июня. (ТАСС).

НИЦЦА, 11 июня. Спец. корр. 
ТАСС А. Баранов передает:

Сегодня здесь закончил свою ра
боту X национальный конгресс об
щества «Франция —  СССР», про
шедший под знаком укрепления тра
диционной дружбы между народами 
двух стран. В течение трех дней по
сланцы французского народа обсуж
дали вопросы, касающиеся установ
ления широких контактов и всемер
ного улучшения отношений между 
Францией и Советским Союзом. Эти 
вопросы нашли свое отражение в 
призыве, с которым участники кон
гресса обратились к французскому 
народу.

Напоминая о том, что заключи
тельное коммюнике, подписанное в 
апреле 1 9 6 0  года в Рамбуйе Предсе
дателем Совета Министров СССР 
Н. С.'Хрущевым и президентом Фран
цузской Республики де Голлем, пре
дусматривало расщирение связей 
между Францией и СССР в духе 
дружбы и сотрудничества, а также 
содействие установлению лучшего 
взаимопонимания между обеими 
странами, делегаты конгресса отме
чают, что общество «Франция —  
СССР» всегда неустанно отстаивало 
«дух Рамбуйе». Конгресс считает, 
что интересы Франции требуют устра
нения препятствий, которые до сих

пор мешают осуществлению надежд, 
связанных с этим коммюнике.

Участники конгресса приветству
ют послание главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева в адрес кон
гресса и расценивают его как «но
вое свидетельство доброй воли и 
дружбы в отношении Франции».

Делегаты конгресса выражают по
желание, чтобы между Францией и 
СССР восстановились нормальные 
политические отношения и чтобы 
культурные, экономические и науч
ные связи были расширены в инте
ресах обеих стран.

Для сишулирования развития 
франко-советских отношений кон
гресс решил организовать в 1 9 6 3  го
ду встречу представителей широких 
кругов французской и советской об
щественности.

С больщим энтузиазмом делегаты 
конгресса приняли ответное посла
ние главе Советского правительства 
Н. С. Хрущеву.

Подводя итоги конгресса, А. Пьер- 
рар в заключительной речи подчерк
нул, что конгресс свидетельствует о 
все большем влиянии общества 
«Франция —  СССР», о возрастающем 
интересе французского народа к Со
ветскому Союзу, а также о необхо
димости скорейшего значительного 
улучшения' отношений между двумя 
государствами.

„ОТКРЫТЬ ДОРОГУ к
СОЦИАЛИЗМУ"

ПАРИЖ, 12 июня. (ТАСС). По
литбюро ЦК Алжирской коммуни
стической партии на состоявшемся 
недавно в г. Алжир расширенном 
заседании заслушало и обсудило 
доклад о полигоческом положении 
накануне кампании по подготовке 

■к референдуму о самоопределении 
Алжира, сообщает агентство Юнь- 
он франсэз д ’энформасьон. Полит
бюро приняло резолюцию, в кото
рой призывает коммунистов при
нять активное участие в кампа
нии по подготовке к референдуму 
и ставит перед ними задачу моби
лизовать и сплотить народные 
массы.

Это необходимо, как подчерки
вает политбюро, чтобы подгото
вить на самой широкой демокра

тической основе исторический пе- 
реход Алжира к независимости. 
Важной задачей является разъяс
нение рабочему классу, бедному 
крестьянству, передовой интелли
генции, широким народным мас
сам программы партии, которая 
выступает за предоставление под
линной независимости Алжиру, за 
демократию, за землю и хлеб, за 
труд и образование, за то. чтобы 
открыть дорогу к социализму.

Политбюро выдвигает также та
кие цели, как прекращение пре
ступной деятельности О АС, в ча
стности, в городах Алжир и Оран, 
усиление помощи беженцам, вдо
вам и сиротам, потерявшим близ
ких во время войны за независи; 
мость, укрепление рядов партии.

Оасовцы бесчинствуют

СФ О РМ И РО ВАН О  
ПРАВИТЕЛЬСТВО  ЛАО СА

КХАН-ХАИ. (Лаос). 11 июня. 
Спец. корр. ТАСС А. Силанин пе
редает: Сегодня принц Суванна 
Фума объявил с балкона дома, где 
проходила встреча трех лаосских 
принцев, о сформировании времен
ного коалиционного правительства 
Лаоса.

В состав правительства входят 
семь сторонников Суванна Фумы, 
четыре представителя от партии 
Нео Лао Хак Сат, пять—от вьенть
янской группировки и три— от так 
называемых вьентьянских нейтра
листов.

Правительство состоит из 12 ми
нистров и семи государственных 
секретарей.

Принц Суванна Фума, помимо 
поста премьер-министра, занимает 
пост военного министра, заместите
лями премьер-министра являются 
принц Суфанув01нг и генерал Фуми 
Носаван, которые будут также со
ответственно министрами экономи
ки и финансов. На пост министра 
иностранных дел назначен Киним 
Фолсена. а внутренних дел— Фенг 
Фонсаван. Оба яв.чяются сторонни
ками Суванна Фумы,

ПАРИЖ, 11 июня. (ТАСС). Горо
да и населенные пункты Алжира 
окутаны дымом пожаров. Горят 
школы, библиотеки, учреждения, 
промышленные предприятия.

Бомбы против рабочих
БУЭНОС-АЙРЕС, 12 июня. 

(ТАСС). 400 рабочих, которые 
недавно заняли крупную текстиль
ную фабрику в знак протеста про
тив непрекращающихся увольне
ний и задержки заработной платы, 
были вынуждены покинуть терри
торию фабрики. Их прогнали 350 
полицейских с помощью бомб со 
слезоточивыми газами.

Парижская буржуазная газета 
«Фигаро» сообщает сегодня; что за 
последние двое суток только в го
роде Алжир бандитами из ОАО бы
ло совершено пятьдесят взрьгоов и 
поджогов. Полностью разрушено 
двадцать пять общественных и ча
стных зданий, десять школ, поли
цейский комиссариат, обувная 
фабрика и несколько магазинов...

Главаря оасовских банд готовят
ся ввергнуть Алжир в новые бед
ствия.

Известный вишист и коллабора
ционист адвокат Салана Тиксье- 
Виньянкур заявил, что недавно со
стоялась встреча сбежавшего из 
Франции Бидо, Сустеля и бывшего 
полковника Аргу, решивших начать 
практические действия по разделу 
Алжира.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
13 июня — «Шельменко-ден- 

щнк».
14 июня — «Безупречная репу

тация».
15 июня — «Шельменко-ден- 

щик».
16 июня — «Шельменко-ден- 

щик».
' 17 июня — в помещении драма

тического театра «Безупречная ре
путация».

Начало з 7 час. 30 мин.
17 июня — в помещении летне

го театра городского сада «Шель- 
менко-денщик».

Начало в 8 час. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Без
молвные следы». Сеансы; 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30.
9- 15, 11. Дети до 16 лет не допу
скаются. Зеленый зал — «Без
молвные следы». Сеансы: 11-25,
МО. 2-55, 4-40, 6-25, 8-10, 10.
Для детей — «Маленькие истории 
о детях, которые...» Сеансы: 9,
10-  10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Рокко и его 
братья» (первая серия). Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30,
9, 10-30. Дети до 16 лет не допу
скаются. Зал кинохроники — «За 
рампой — Америка». Сеансы: 5,
6-15, 7-30. «Атаман кодр». Сеан
сы: 9-30, 11, 12-30, 2. 3-30, 8-45, 
10-15.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Двенадцать месяцев». Сеансы: 
9, 10-05,'11-10, 12-25, 1-40. 2-55,
4- 10. «Большой вальс». Сеансы:
5- 25. 7-25, 9-25,

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Безмолвные 
следы». Сеансы: 9-40, 11-15,
12-50, 2-25, 4, 5-40, 7-20, 9.
10-35. Малый зал — «Маскарад». 
Сеансы: 12-2Q, 2-15, 4-10, 6-05,'

8, 10. Для детей — «Красные 
дьяволята». Сеансы: 9-15, 10-45.

Кинотеатр городского сада — 
«Юхан». Сеансы; 10-45, 12-40, 
2-35, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Клуб железнодорожников (стан
ция Томск-П) — «День, когда не. 
полняется 30 лет». Сеансы: 4, 6, 
8 , 10 .

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «По щучьему велению». 
Сеанс в 10 час. утра. «А если это 
любовь?» Сеансы: 5, 7, 9. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 13 нюня

18.30. Для молодежи. Поэты 
«Юности». 18.45. Фильм «В Тре
тьяковской галерее». 19.30. «Ком
сомольский пост сообщает...». 
19.40. «Оперные певцы в кино». 
20,25. Хроникально-документаль
ный фильм «Государство — это 
мы!». 20.45. Телевизионные ново
сти. 21.00. Художественный фильм 
«Искатели счастья».

Томской гостинице «Коммуналь
ная» требуются на постоянную ра
боту: кочегар, столяр, горничная и 
коновозчнк.

Обращаться; г. Томск проспект 
имени Ленина, 86, к директору.

Орсу Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего 
комбината требуются на постоян
ную работу; заведующие магазина
ми (для работы в Томском и в Ше- 
гарском районах), повар (для рабо
ты в Туганском районе), рабочий 
магазина, уборщицы, лоточницы, 
буфетчицы, экспедиторы и груз
чики.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, улица Профсоюз
ная, 9-а. 2 — 1

• Моряковокой ремонтно-эксплуа
тационной базе требуются: рабочие 
в цехи, слесари, котельщики, элек
тросварщики, плотники, каменщи
ки, конопатчики и штукатуры.

Обращаться: Томский район,, по
селок Моряковка.

Энергосбыт «Томскэнерго» ставит в известность всех потре
бителей электроэнергии, не имеющих электрических счетчиков, 
что необходимо установить их до 1 сентября текущего года.

Потребители электроэнергии, не установившие электрических 
счетчиков до 1 сентября, будут отключены от электросети.

Подключение новых электроустановок производятся только 
при наличии электрических счетчиков. 2 — 1,

Томскому совнархозу требу
ются; ученики в цехи, ин
женеры-конструкторы, водители 
электрокаров, подсобные рабочие, 
охранники, монтер связи, токари, 
электрики, шлифовщик, термист, 
слесари, грузчики, печник, копи
ровщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

Тресту очистки требуются: шо
феры, автослесари, электромонте
ры, трактористы, кузнецы, конюхи, 
рабочие в охрану, токари, десятни
ки, столяр-обойщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 47, телефон 48-16.

Кондитерской фабрике «Крас
ная звезда» требуются: штукату
ры, плотники, рабочие на строи
тельство, учетчики, грузчики, сле
сари, кочегары, подкатчики, убор
щицы, рабочие в цехи, бухгалтер 
расчетной группы, в детский сад 
— охранники.

Здесь же продаются бочки и 
ящики (за наличный расчет).

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 5, телефон 28-81.

Томскому областному управле
нию . «Сельэлектрострой» требу
ются: инженеры, техники-электри
ки (на эксплуатацию сельских ли
ний электропередач) и для работы 
в аппарате управления—электро
монтеры и линейные рабочие (по 
строительству линий элёктрбпере- 
Дач).

Обращаться; г. Томок. Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-46. 3 —2

Томскому совнархозу трй!уются1 

подсобные рабочие, слесарь-водо
проводчик, токари, слесарн-ннст- 
рументальщики, электромонтер-те
лефонист, технички, секретарь-ма
шинистка, машинистки, курьер, 
инженеры-конструкторы по радио
аппаратуре, инженеры-конструкто
ры механики, техннкн.конструкто- 
ры, чертежницы-копировщицы.

Обращаться: г. Томск, Коларов- 
ский тракт (остановка автобуса 
№ 1 «Новостройка»). 2 — 1

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифици
рованные токари, слесари, фрезе
ровщики, строгальщики, стекло
дув, сменный мастер.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 2

С П О Р Т

На стадионах 
^спартановцы

Закончилась спартакиада сред
них специальных учебных заведе
ний, проводимая областным сове
том общества «Спартак». В этом 
году в ее программу, состоящую 
из десяти видов спорта, впервые 
были включены соревнования по 
городкам, ручному мячу, настоль
ному теннису.

Три первых места Заняли соот
ветственно команды автодорожно
го техникума, педучилища и тех
никума общественного питания. 
Им вручены переходящие призы, 
памятные вымпелы и дипломы.

V
В течение двух дней на стадионе 

«Труд» в Асине проводилась спар
такиада городского совета обще
ства «Спартак». В ее программу 
входили волейбол, стрельба, лег
кая атлетика.

В первый день состязались 
стрелки и волейболисты. В стрель
бе на расстояние 50 метров среди 
мужчин занял первое место за
кройщик комбината бытового об
служивания Повалкович. Среди 
женщин в этом упражнении побе
ду одержала сотрудница райкома 
КПСС Албычева.

В соревнованиях по волейболу 
участвовало 7 команд от промыш
ленных предприятий и учрежде
ний. Проведя все встречи без по
ражения, на первое место среди 
женских команд вышли спортсмен
ки районного отдела народного об
разования.

В финале встретились мужские 
команды ремонтно-строительной 
конторы и автохозяйства. Выиг
рав встречи у волейболистов рай
онного отдела народного образова
ния и комбината бытового обслу
живания, волейболисты автохозяй
ства добиваются успеха в первой 
партии со спортсменами ремстрой- 
конторы. Во второй партии строи
тели взяли реванш, а также выиг
рали третью.

Во второй день спартакиады 
проводились соревнования по лег
кой атлетике. Выступавший вне 
конкурса учащийся Асиновской 
средней школы № 4 В. Чернышев 
показал лучшие результаты в тол
кании ядра, в прыжках в высоту и 
в длину. Первое место в беге на 
100 м занял инструктор физкуль
туры городского совета «Спарта
ка» Владимир Шаронов. Неплохо 
выступил закройщик комбината 
бытового обслуживания Иван По
валкович в метании диска и в тол
кании ядра.

Победили на спартакиаде спорт
смены комбината бытового обслу
живания. Вторыми были физкуль
турники районо и третье место за
няли представители автохозяйства.

Сейчас в Асине скомплектова
на команда, которая будет участ
вовать в областной спартакиаде 
«Спартака».

А. СТАЦЕНКО.

Л. П. Кулев

А

12  июня 1 9 6 2  года после тяжелой 
болезни скончался заведующий ка
федрой технологии органического 
синтеза Томского политехнического 
института, доктор химических наук, 
профессор Леонид Петрович Кулев. 
Ушёл от нас человек большой души, 
крупный ученый.

Леонид Петрович родился в 1 9 0 0  
году в г. Новосибирске, в семье ж е
лезнодорожника. В 1 9 2 9  году окон
чил Томский университет. (Звою на
учную деятельность Л. П. Кулев на
чал еще в студенческие годы. С 
1 9 3 0  года работал в Томском поли
техническом институте, где в 1 9 3 3  
году успешно закончил аспирант
скую подготовку. В 1 9 3 5  году за 
ряд научных работ ему присуждается 
ученая степень кандидата химиче
ских наук и ученое звание доцента. 
В 1 9 3 7  году он утверждается в 
должности исполняющего обязанно
сти профессора, а в 1 9 4 1  году после 
защиты диссертации —  в ученой 
степени доктора химических наук и 
ученом звании профессора.

Во время Великой Отечественной 
войны Л. П. Кулев, будучи тяжело 
больным, выполнял ряд важных го
сударственных заданий. Одна из его 
работ была в 1 9 4 3  году удостоена 
Государственной премии.

С 1 9 4 3  года профессор Л. П. Ку
лев заведовал кафедрой технологии 
каучука и резины, а с 1 9 4 5  года—  
кафедрой технологии органических 
красителей и лекарственных ве
ществ, преобразованной в 1 9 5 9  го
ду в кафедру технологии органиче
ского синтеза. С 1 9 4 6  года по 1 9 5 3  
год Л. П. Кулев успешно руководил 
всей работой химико-технологиче
ского факультета, являясь его дека
ном.

Профессор доктор Л. П. Кулев 
был крупным специалистом в обла
сти органической химии, химии ле
карственных веществ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В областном лектории для сту- 

дентов-выпускников, студентов- 
заочников и для поступающих в 
аспирантуру состоятся лекции — 
консультации по истории КПСС: 
14 июня на тему: «Ленинский план 
построения социализма в СССР и

борьба за его осуществление», 15 
июня —  «Коммунистическая пар
тия — организатор и вдохнови
тель победы Великой Октябрьской 
социалистической революции».

Начало лекций в 10 часов утра.

Леонид Петрович был не только 
замечательным ученым, но и пре
красным педагогом, воспитателем 
молодежи,- Исключительное внима
ние и заботу он проявлял о научной 
подготовке молодых кадров. Им под
готовлено 2 0  кандидатов наук.

Осуществляя повседневное руко
водство аспирантами и сотрудниками 
кафедры, передавая им свои глубо
кие знания и опыт, прививая им 
любовь к научным исследованиям, 
Леонид Петрович умел создать атмо^ 
сферу коллективизма и дружеской 
взаимопомощи, творческой целе
устремленности.

Л. П. Кулев был постоянно связан 
с промышленными предприятиями, 
оказывал им большую помощь в ре
шении ряда насущных проблем.

С 1 9 5 1  года Л. П. Кулев —  член 
КПСС. Он являлся депутатом Том
ского городского Совета депутатов 
трудящихся, председателем правле
ния Томского Дома ученых, членом 
президиума Центрального правления 
Всесоюзного химического общества 
имени Д. И. Менделеева.

Л. П. Кулев был делегатом XXII 
съезда КПСС.

Как ученый и педагог Л. П. Кулев 
пользовался большим авторитетом.. 
Являясь руководителем большого 
коллектива научных работников и 
студентов, талантливый ученый соз
дал школу химиков-оргаииков, име
ющую свои традиции, основанные на 
тесной связи науки с практикой.

За плодотворную научно-исследо
вательскую работу и выдающиеся за
слуги в деле подготовки специали
стов для нужд народного хозяйства 
и культурного строительства Прези
диум Верховного Совета СССР на
градил Л. П. Кулева орденом Ле
нина, орденом Красной Звезды, дву
мя орденами Трудового Красного 
Знамени и медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1 9 4 1 — 1 9 4 5  гг.».

Жизнь и трудовая деятельность 
Леонида Петровича являются ярким 
примером беззаветного служения 
науке. Всю силу своего таланта, 
труд, знания Леонид Петрович по
святил развитию передовой совет
ской науки и воспитанию молодежи.

Светлая память о Леониде Петро
виче, талантливом ученом и педаго
ге, чутком и отзывчивом человеке 
навсегда останется в наших сердцах.

Группа товарищей.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 13 июня ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, ветер северо- 
западный, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха 15— 20 
градусов тепла.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томской тарной базе «Рослес- 
стройторга» требуются: заведую
щий базой и приемщик тары, бон
дари по ремонту бочек, рабочие
(мужчины и женщины) на ремонт 
и сколотку ящиков.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Складской, 2, телефон 23-54.

Строительно-монтажному управ
лению № .8 требуются: инженеры 
и техники-строители, инженеры и 
техники-механнки, инженеры и тех
ники-электрики, электромонтеры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карташова, 17. 5 — 3

Строительному управлению
№ 3 TpiecTa «Промстрой» требуют
ся: опытные инженеры и техники- 
строители на должности прорабов 
и мастеров, рабочие всех строи
тельных специальностей и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. 3— 2

Областная заочная средняя шко
ла производит прием учащихся в 
5 — 10 классы.

В районах области заявления 
следует подавать директору бли
жайшей школы, в г. Томске — по 
адресу: улица Карла Маркса, 31, 
телефон 30-41. 5 — 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются: экспедиторы (для отпуска 
готовой продукции), машинист хо
лодильной компрессорной установ
ки, электрик, слесари, печники, 
плотники и рабочие в бараночный 
и булочный цехи.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5 — 1

Томскому манометровому заво
ду для работы в цехе автоматиза
ции и механизации требуются на 
постоянную работу: инженеры, 
техники, квалифицированные то
кари, слесари, строгальщики, фре
зеровщики, шлифовщики.

Для работы в других цехах 
завода нужны: токари, слесари, 
штамповщики, формовщики-литей
щики, трактористы, электромонте
ры, электрокарщик, плотники, 
штукатуры-маляры, грузчики, 
подсобные рабочие, дворники, ско
лотчики ящиков, упаковщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская. 46, отдел кадров, телефо. 
ны; 58-91, 37-13, 26-39.

Томскому областному совету 
добровольного спортивного общест
ва «Труд» требуются на постоян
ную работу; заведующий хозяйст
вом, кладовщик, врач, шофер, 
контролер, уборщицы, рабочие на 
стадион, боцман и рабочий на вод
ную станцию (на летний сезон).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, к председате
лю, 2 — 1

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу: рабо
чие в производственные цехи, 
плотники и грузчики, слесари-нз- 
ладчики и электрики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Гагарина, 20, отдел ккдров.

__________ 2 —2

Томскому, мелькомбинату требу
ются: грузчики в цехи (мужчины и 
женщины), откатчики, выбойщики 
муки, уборщицы в цехи, траяспор- 
терщики-мотористы в цех механи
зации, слесари 3-го разряда, валь
цовые, мойщики, бухгалтер, плот
ники.

Обращаться: г, Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 1

Томскому химико-фармацевтиче
скому заводу на постоянную рабо
ту требуются: упаковщик готовой 
продукции (в производственный 
цех) слесари-сантехники, слесари 
по ремонту оборудования, токари, 
жестянщики, инженер-конструктор, 
грузчики в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 89. отдел кадров.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: кладовщики, экспедито. 
ры, юрисконсульт, товароведы и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск. Иркут
ский проезд, 1, телефоны 36-75, 
50-18. 3 —3

Автохозяйству № 14 треста 
«Промстрой» требуются: автокра
новщики, шоферы, медники и авто
слесари.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а,

Гр-ка Ахметзянова Хазярь Исла- 
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Колхозная, 14. возбуждает де
по о расторжения брака с гр-ном 
Ахметзяновым Мухамедзяном Суфья- 
, новичем.

Дело будет рассматриваться в 
Томском областном суде.

Гр-ка Гречанникова Валентина 
Григорьевна, проживающая в г, Том
ске, проспект имени Фрунзе. 240, воз. 
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Гречанниковым Вениамином 
Михайловичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском областном суде.

Коллектив Томского област
ного драматического театра глу
боко скорбит о смерти старей
шего работника театра, персо
нального пенсионера

ТЕРНЕР
Елены Яковлевны

и выражают соболезнование 
родственникам умершей.

Вынос тела состоится 13 ию
ня, в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (Дачный городок за 
рекой Томью, улица Больнич
ная, 24).

Коллектив Томской город
ской телефонной станции с глу
боким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти работ
ника АТС

КАЗИНСКОГО 
Павла Гавриловича.

Бынос тела — 13 июня, в 4 
часа дня, из квартиры покойно
го.
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